
Notre   bien-‐‑aimé  
ministre   de   l’Intérieur,  
Claude   Guéant,   quitte   le  
champ   de   la   police   et   de   la  
délinquance   pour   s’attaquer   à  
l’anthropologie  et  nous  livre  sa  défi-‐‑
nition   de   la   civilisation   telle   qu’il   la  
conceptualise,   tout   en   se   gardant   de  
visées   extrémistes.   Découvrons   donc  
la   ensemble   :   “toutes   les   civilisations  
ne   se   valent   pas”   et   se   fait   un   plaisir  
d’affiner  sa  définition  par  :  “Celles  qui  
défendent   l’humanité   nous   paraissent  
plus   avancées   que   celle   qui   la   nient.  
Celles   qui   défendent   la   liberté,   l’éga-‐‑
lité   et   la   fraternité,   nous   paraissent  
supérieures   à   celles   qui   acceptent   la  
tyrannie,   la   minorité   des   femmes,   la  
haine   sociale   ou   ethnique”.  Ce   à   quoi  
l’opposition   s’empresse  de   condamner  
ses  propos  et  de   tomber  dans   le  piège  
tendu  par  le  ministre.
   En   effet,  Guéant   qui   est   tout  
sauf   idiot   (seuls   les   gauchistes   pur   et  
dur  vous  prétendront  le  contraire)  a  déjà  
préparé  sa  réponse  toute  faite  :  “Est-‐‑ce  
que   le   Parti   Socialiste   trouve   qu’une  
civilisation   qui   asservit   la   femme,   qui  
bafoue   les   libertés   individuelles   et  
politiques,   qui   permet   la   tyrannie   est  
une   civilisation   qui   a   la  même   valeur  
que   la   notre   ?”.   En  utilisant   un   terme  
aussi  vaste  que  celui  de  civilisation  (qui  
englobe  l’héritage  culturel,  intellectuel,  
architectural,   moral   d’un   pays   ou  
d’une  société),  il  est  facile  de  jouer  sur  
la   sémantique   et   de   réduire   ce   terme  
aux   régimes   politiques   ou   religieux.  
Parce   que   nous   en   conviendrons   que  
tous  les  régimes  ne  se  valent  pas  entre-‐‑
eux   et   que   tout   peuple   aspire   à   la  
liberté   individuelle.  Et  avouons-‐‑le  que  
dit  sous  cette  forme  là,  cela  fait  tout  de  
suite  moins  polémique  ou  frontiste.  
   Mais   à   qui   diable   fait-‐‑il  
référence  en  parlant  de  ces  civilisations  
qui   glorifient   la   tyrannie   et   bafouent  
les  droits   de   l’Homme   ?  Les  Arabes   ?  
Impossible,   ils   se   sont   révoltés   l’année  
dernière  contre  les  tyrans.  Les  dictateurs  
sanglants   ?   Non   ce   sont   nos   amis   et  
nous   les   accueillons   à   bras   ouvert  
tels   que   Kadhafi   et   al-‐‑Assad   en   2007.  
Tout   comme   nous   sommes   amis   avec  
ces   “présidents”   de   la   Françafrique.  
Les   Chinois   ?   Surtout   pas,   on   leur  
vend   des   centrales   nucléaires.   Peut-‐‑
être  devrions  nous  demander  quelques  
éclaircissement   sur   ces   barbares   à   sa  
grande  copine  Marine  ?
   Néanmoins,   nous   sommes  
mal   placés   pour   nous   comparer  
aux   autres   civilisations.   Notre   belle  
civilisation   française   qui   pond   des  
circulaires   visant   à   renvoyer   les  
étudiants   étrangers   chez   eux.   Ou  
encore   les   femmes   qui   restent   moins  
payées   que   les   hommes   dans   notre  
pays.  Contrée  où  les  scandales  politico-‐‑
financiers   sont   légion   ou   bien   encore  
lieu   où   le   président   essaye   d’influer  
sur   la   justice   et   les  médias   publiques.  
Douce  France  qui  au  final  se  permet  de  
hiérarchiser  les  civilisations  entre  elles.
   Mais   sinon,   je   suis   d’accord,  
tous   les   Civilizations™   ne   se   valent  
pas.   Plus   particulièrement   le   IV   qui  
rame  beaucoup  en  fin  de  partie.

Édito
 

Par Hugo 

J-83 avant la catastrophe !
   2012   est   l’année   du  
changement.  En  politique,   en   économie  
et  à  L’Insatiable  aussi,  on  réforme.

Du  changement
   De  nombreux  lecteurs  nous  ont  
apporté   leur   retour   sur   <alain.satiable@
gmail.com>   et   la   rédac’   a   décidé   de  
répondre   à   leurs   attentes.   Maintenant  
une   page   entière   sera   réservée   à  
l’information   insalienne.   Nous   nous  
sommes   donc   contraints   à   une   toute  
nouvelle   mise   en   page   du   journal.   La  
page  2  “Insanités”  vous  documentera  sur  
votre  école  adorée  et  la  page  3  désormais  
appelée  “Mondanités”  vous  fera  part  des  
informations   sur   vos   associations,   avec  
une   chronique   sport   pour   contenter   les  
fans   assidus.   Le   dossier   sera   transposé  
en  page  4-‐‑5  et  en  page  6-‐‑7  “Tribune”  et  
“Humeur”.Comme   toujours,   la   page   8  
sera  consacrée  aux  craquages  de  soirées  

de  mise  en  page.

Insa,  reste  avec  nous
   Les   partiels   passés,   vous   avez  
tous  profité  de  la  soirée  organisée  par  la  
K-‐‑fêt  et  avez  affronté  le  froid  pour  vous  
rendre  au  Palais  des  Congrès,  où  le  Gala  
vous  aura  offert  une  ambiance  de   rêve.  
Petit  bilan  en  page  3.  
   En  Une,  on  ne  pouvait  passer  à  
côté,  un  résumé  du  discours  du  directeur  
éclairant   les   absents   sur   la   situation  
financière  de  l’Insa  et  les  mesures  prises  
pour  redresser  le  navire.  Découvrez  avec  
nous   la   DSI   et   le   projet   GI,   visant   à  
centraliser   les   infos   des   associations   et  
faciliter   les   échanges   entre   celles-‐‑ci,   en  
page   2.   Ne   manquez   pas   de   lire   les  
pages  4  et  5,  où  vous  pourrez  apprécier  
les   sept   meilleures   nouvelles   de   notre  
concours  “Entre  nous  deux,  c’est  un  peu  
la  Somalie”.  Vous  avez  su  vous  motiver  

et,   avec   créativité   et   imagination,   avez  
enflammé   la   rédaction,   qui   a   mis   du  
temps  à  officialiser  un  gagnant.

Un  peu  de  clivage
   Dans  ce  numéro,  il  y  en  a  pour  
tous   les   goûts,   pour   les   gauchers   et  
droitiers   avec   un   article   sur   le  meeting  
de  Mélenchon  au  Double-‐‑Mixte  pour  les  
cocos  et  une  note  capitaliste  en  faveur  de  
Total,  en  page  6.
   En  page  7,  Dr  Akash  nous  fait  
part  de  son  avis  critique  sur  les  gens,  en  
général   et   de   son  dégoût   envers   eux   et  
comme  Adibou  et  sa  vision  sur  la  Russie,  
n’hésitez   pas   à   nous   faire   part   de   vos  
articles,  potins  ou  remarques.
   N’oubliez   pas   de   découper  
votre   diplôme   personnalisé   en   page  
8,   parce   qu’Alain   Satiable   donne   sa  
bénédiction  à  tout  le  monde.

Merci   à   GE,   à   Paris   et   sa  
charcuterie,   aux   restes   du  
Gala,   à   la   salade   de   Fix,   à  
Bébér  pour  le  taxi.
Et  surtout  un  grand  merci  à  
Jean-‐‑Luc,  Nico,  François  (les  

deux),   Marine,   Eva   et   un   gros   bisou   à  
Poutoux  parce  qu’il  fait  rêver.

Merci !

Insatiable  138
Coucou,  tu  veux  voir  ma  b***  ?
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   Depuis   plusieurs   mois   déjà,  
de   nombreux   bruits   de   couloirs   font  
écho   aux   difficultés   financières   que  
connaît   l’Insa.   L’Insatiable   relatait   dans  
un   de   ses   numéros   ces   inquiétudes,  
sans   se   douter   à   l’époque   de   ce   que  
cela   impliquerait   pour   l’école   et   nous,  
ses   étudiants.   Aujourd’hui,   la   situation  
semble  être  plus  facile  à  cerner,  sans  que  
nous   soyons   toutefois   rassurés   par   ce  
que  l’avenir  nous  réserve.

Incertitude
   Si   quelque   chose   nous   a  
marqué,  c’est  bien  le  flou  total  dans  lequel  
nous  nous  sommes  retrouvés  quant  à  la  
situation  de  notre   institut.  Les   rumeurs  
allaient  bon   train,  du  plus  optimiste  au  
plus  pessimiste.  Mais  si   la   réalité  d’une  
difficulté   de   financement   était   presque  
admise   de   tous,   les   conséquences   sur  
notre   quotidien   à   court   et   long   terme  
restaient   quant   à   elles   sujettes   à   toutes  
les   spéculations.   Nous   nous   sommes  
alors   mis   à   espérer,   “C’est   vrai   qu’ils  
vont   supprimer   le   PPH   ?   Trop   cool   !”,  
“Ah  zut,  j’ai  déjà  mon  sujet  et  mon  tuteur  
je   me   suis   fait   rouler   !”,   mais   aussi   à  
craindre,  “Il  paraît  qu’ils  vont  supprimer  
les  filières  art-‐‑étude…”,  “Cette  situation  
ne  va-‐‑t-‐‑elle  pas  dévaloriser  le  diplôme  de  
l’Insa  ?”  etc.  C’est  donc  dans  ce  marasme  
indécis  que  les  élus  étudiants  ont  décidé  
d’agir.  Leur  réponse  :  la  création  du  G6.

Révélations
   C’est   sur   la   tombe  du   feu  C20  
que  s’est  créé  le  G6,  conseil  de  6  étudiants,  
interlocuteur  direct  avec  la  Direction  de  
l’Insa.  Son  but  est  de  mettre  sur  la  table  
des   sujets   brûlants   comme   la   question  
de   l’alcool   lors   des   partiels/pots   de  
département  suite  aux  débordements  de  
la  rentrée  dernière,  mais  aussi  demander  
des  explications  officielles  sur  différents  
sujets,  en  l’occurrence  ces  derniers  temps  
sur   la   situation   financière   de   l’Insa   et  
les   coupes   budgétaires   qui   en   découle.  
Une   intervention   du   Directeur,   M.  
Maurincomme,  est  même  demandée  afin  
que   le   message   transmis   aux   étudiants  
touche   le   plus   largement   possible.   Dès  
lors,  de  nombreuses  rumeurs  ont  pu  être  
rapidement   enterrées.   La   suppression  
du   PPH   ?   Ce   n’est   pas   envisagé,   mais  
une   réduction   du   nombre   d’heures  
rémunérées   du   tuteur   est   néanmoins  
décidée.  La  suppression  des  filières  art-‐‑
étude  ?  Hors  de  question,  pour  préserver  
le   modèle   Insa.   Quelle   est   réellement  
la   situation   financière   de   l’Insa   ?  Nous  
avons  un  trou  de  4M€  que  nous  devons  

résorber  sur  plusieurs  années.  Pourtant,  
plusieurs   sources   internes   indiquaient  
un   chiffre   de   7M€,   dont   2M€  d’impayé  
du   mandat   d’Alain   Storck   qui   ont   été  
intégrés  dans  le  budget  de  2012  ramenant  
la   dette   à   4,7M€...   Dans   tous   les   cas,  
ce   déficit   doit   être   résorbé,   sous   peine  
que   l’Insa   se   retrouve   sous   tutelle   du  
rectorat   perdant   ainsi   une   grande   part  
de   son   autonomie.   Dans   l’urgence,   la  
principale  mesure  prise  est   la  réduction  
des  heures  d’enseignement  à  l’Insa,  20%  
de   réduction   pour   les   départements   et  
3%   dès   l’an   prochain   pour   le   Premier  
Cycle,   ce   chiffre   devant   augmenter   les  
années  suivantes.  

Et  après  ?
   Mais   comment   supprimer  
20%  de  cours  sans  détériorer  le  diplôme  
Insa   ?   Vaste   question   étant   donné   la  
richesse   et   la   diversité   de   la   formation  
selon  les  départements.  C’est  donc  dans  
cette   optique   qu’il   a   été   décidé   que  
chaque   département   devrait   se   charger  
d’appliquer   cette   réduction.   Tous   les  
départements  ne  sont  donc  pas  à  la  même  
enseigne,  car  si  certains  suppriment  une  

semaine   de   cours,   d’autres   suppriment  
certains   projets   ou   TD.   Mais   si   cette  
position   peut   se   défendre,   cela  
risque   de   créer   des   différences   entre  
département   trop   importantes,   mettant  
alors   fin   à   l’unité   de   notre   diplôme.  
À   la   place   d’avoir   un   diplôme   “Insa  
Lyon”,   nous   aurions   un   diplôme   “Insa  
Lyon   –   Département   X”.   Notons   que  
cela   revient   à   la   distinction   que   nous  
faisons   déjà   entre   Insa…  Cette  mesure,  
entre   autre,   semble   indispensable   pour  
revenir   à   un   équilibre   budgétaire   vital  
pour   la   pérennisation   du   modèle   Insa,  
en  accord  avec   les  demandes  de   la  CTI  
(Commission   des   Titres   d’Ingénieurs)  
qui  exigeait  cette  réduction,  avec  ou  sans  
déficit,   pour   renouveller   l’accréditation  
du   diplôme   d’ingénieur   Insa.   Sa   mise  
en   application   nécessitera   l’implication  
de   tous   ceux   qui   devront   la   vivre   par  
la   suite,   les   enseignants   et   surtout,  
les   étudiants.   C’est   donc   à   nous   de  
nous   impliquer   dans   ce   qui   se   passe  
aujourd’hui,   car   ce   que   nous   n’aurons  
pas  défendu  maintenant  par  flemme  ou  
désintérêt,   se   répercutera   sur   ceux   qui  
nous  suiveront.  En  bien  ou  en  mal.
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Kévin,   Nada,  Alexandre,   François-‐‑Xavier,  
Akash,   Roman,   Sonia,   Baptiste,   Sean,  
Rafael

Dessinateurs  :  
Victor,  Liang,  Titouan,  Alexandre  

Concours de 
nouvelles
Vous avez été nombreux 
à envoyer vos écrits avec 
la petite phrase : “Entre 
nous deux, c’est un peu 
la Somalie”. Découvrez 
la sélection (subjective) 
de la rédaction.

Décortiquer 
les Sytèmes 
d’Informations
Découvrez pourquoi votre 

connexion plante 
toujours dans 

votre 
chambre...

Votez !
L’Insatiable vous apporte 
son propre éclairage 

politique (en toute 
modestie).

L’excellence 
médiatique

Les médias n’ont pas 
parlé du meeting 
de Mélenchon ? 
L’Insatiable le 

fait.

Rivers of 
blood
Un article en anglais sur 
les massacres en Syrie qui 
vous permettra de réussir 
haut la main votre Toeic.
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Brouhaha à l’In$a !
Mercredi 8 Février,  12h30,  dans le célèbre et coquet amphi Capelle,  se tient une rencontre 
entre M. Maurincomme et des étudiants inquiets. Nombreux sont ceux qui sont venus afin 
d’apprendre à la source. Mais comment en sommes-nous venus à cette situation ?
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   L’association   du   Karnaval  
humanitaire  fête  ses  vingt  ans.  Vingt  ans  
d’organisation  d’évènements,  de  concerts  
mais   aussi   vingt   ans  de  projets.  Depuis  
six   ans,   le   Karna   a  monté   un   projet   de  
solidarité   internationale   avec   le   village  
de   Pella   au   Burkina   Faso.   Huit   forages  
ont  été   réalisés.  Un  projet  et  une  amitié  
solide  se  sont  construits  entre  bénévoles  
et   villageois.   Mais   avant   cela   les  
bénéfices   des   actions   organisées   étaient  
redistribués   à   diverses   associations   et  
l’esprit   d’entre-‐‑aide   était   déjà  
là.   C’est   de   cette   double  
volonté,  aider  et  organiser  
des  événements  culturels,  
qu’est   né   le   Karna   il   y   a  
vingt  ans.
   Mais  vingt  ans,  ça  se  fête  
!  Ici,  sur  la  pelouse  des  Humas  au  cœur  
de  notre  campus,  le  Karna  vous  propose  
cette   année,   du   17   au   24   mars,   sept  
jours  de  festival  avec  toujours  les  mêmes  
recettes  :  des  prix  modiques,  de  la  qualité  
et  de  la  diversité.

Culturons-‐‑nous  un  peu  !
   Une   soirée   supplémentaire   de  
concerts,   une   journée   entière   consacrée  
à   l’art   de   rue   avec   des   spectacles   de  
compagnies   professionnelles,   un   grand  
bal   folk,   les   nouveautés   réjouiront   tous  
les   publics   car   c’est   bien   là   la   volonté  
du   festival   :   réunir   les   gens.   Enfants   et  
étudiants   au   défilé   serpentant   dans   les  
rues  de  Villeurbanne,  Insaliens,  Lyonnais  
et   Villeurbannais   sous   le   chapiteau,  
venons   tous   partager   des   choses   !   De  

la   folie   !  Pendant  une  semaine.  La  bière  
(artisanale),  et   le   traditionnel  vin  chaud  
seront   eux   réservés   aux   personnes  
majeures,   même   celles   à   la   bourse  
légère…
   Puisque  culture  rime  
aussi   avec   réflexion,   de  
nombreux   intervenants  
seront   présents   dans  
le   cadre   d’un   forum  

sur   l’occupation   de  
l’espace   public   en   début  
de   semaine.   Comment  
se   réapproprier  
notre   cadre   de  
vie   ?   Comment  
le   transformer   ?  
Autant   de   q u e s t i o n s  
pour   lesquelles   des   débuts   de   réponse  
et   des   initiatives   originales   vous   seront  
proposés.

Des  concerts  et  du  jonglage
   Quatre   soirs   de   concerts   sont  
au   programme   :   des   Burkinabés,   des  
reggaemen  espagnols,  de  la  chanson,  de  

l’électro   swing,  du  dub…  Mais  gardons  
un  peu  de  suspense…  Pas  d’inquiétude,  
il  fera  encore  bon  être  sous  le  chapiteau  
cette   année.   La   traditionnelle   soirée   de  
la   marmite   présentera   des   artistes   qui  

vous   feront   rire,  

peur,  
pleurer,  

m a i s  
vous   feront  

oublier   votre  
fâcheuse   tendance  

à  douter  du  sens  du  mot  
émerveillement.

   Pour   la   clôture  
du   festival,  
venez   profiter  
d’une   grande  

rencontre   de  
jonglage   et   de   slackline   pour  

travailler   votre   équilibre   par   un   bel  
après  midi  ensoleillé  (si…).
   Ça   fait   quelques   années   que  
les  hirondelles  ne  font  plus  le  printemps  
mais   vous   pourrez   vous   dire,   quand   le  
matin  vous   irez  en  cours  d’espagnol  ou  
de   russe   et   que   vous   verrez   un   grand  
chapiteau   étoilé,   que   ça   y   est   !   L’hiver,  
c’est  fini  !
   Toutes   les   infos   sur   <www.
karnaval.fr>.   Préventes   disponibles   au  
Grand  resto,  RU,  MdE  le  midi.

Le  programme
Samedi  :  bal  folk
Dimanche  :  journée  Art  de  Rue
Lundi   :   Forum   sur   l’appropriation  
citoyenne  de  la  ville
Mardi  :  Soirée  Reggae/Africaine
Mercredi  :  Marmite
Jeudi   :   défilé   déguisé,   soirée   électro  
swing
Vendredi  :  soirée  festive
Samedi  :  rencontre  slack/jonglage,  soirée  
sound  system

Un grand chapiteau étoilé ! Des couleurs ! Des rires et des cris ! Des concerts ! Une bulle de bonne 
humeur et de festivités pendant une semaine au cœur du campus. Le karna c’est tout ça et c’est 

pour vous ! Ne ratez pas l’occasion d’aller festoyer autour du chaudron.

Le 20 chaud du Karna !

   Après   quatre   mois   pour  
formuler   une   réponse   à   l’appel   d’offre  
du   BdE   et   élire   démocratiquement   un  
chef   de   projet   (“quatre   élèves   se   sont  

proposés   pour   prendre   la   tête   du  
groupe   qui   ne   compte   que   10  
bonhommes”),   c’est   parti   !   Les  
étudiants   de   GI   ont   finalement  

commencé   à   coder   le   nouveau   site  
du   BdE   conçu   spécialement   pour   les  

associations  insaliennes.

Un  projet  ambitueux
   La  plateforme  devra  permettre,  
entre   autres,   le   partage   de   matériel  
entre  les  associations,  de  demander  une  
subvention   au   CVA   (Conseil   de   la   Vie  
Associative),  d’écrire  pour   la  newsletter  
du  BdE,  mais  principalement  de  faciliter  
l’accès   aux   différentes   informations  
concernant  chacune  des  associations.
   Marc   Gomez,   vice-‐‑président  
du   BdE   et   responsable   Vie   Associative  
de   l’Insa,   raconte   qu’aujourd’hui   on  
n’a   pas   toujours   les   informations  
basiques   sur   les   associations,   ce   qui  
rend   la   communication   entre   elles  

parfois   pénible.   On   s’attend   à   ce   que  
le   site   web   aide   surtout   à   intensifier   la  
correspondance   entre   les   membres   des  
différentes  assos.
   Hugues  Bordewave,  le  chef  du  
projet,  devra  rendre  la  version  finale  au  
BdE  le  31  mars.  Si  tout  se  passe  bien,   le  
site  sera  disponible  pour  l’année  scolaire  
qui  vient.

Et  encore  d’autres
   D’autres   projets   pour   la   vie  
associative  sont  en  développement  en  ce  
moment  à  l’Insa.  En  IF  un  groupe  formé  
d’un   mélange   d’élèves   de   troisième   et  
de   cinquième   années   est   en   train   de  
concevoir  pour  les  24  Heures  un  logiciel  
de   planning   d’événements,   le   projet  
a   été   nommé   “Fil   rouge”.   En   GE   un  
groupe   de   quatrième   année   va   mettre  
en  place  un  système  de  communication  
pour   les  machines   à   laver   de   l’Insa,   les  
élèves  pourront  alors  payer  les  machines  
avec   leurs   cartes   étudiants.   “La   fin   de  
l’époque  des  jetons  s’annonce”.

Un projet de Génie Industriel devra mettre en place un site web 
majoritairement dédié aux associations insaliennes, le client 

étant le BdE.

Les GI pour les Assos

   Bientôt   Omar   Laaziz      (4IF)
deviendra   le   nouveau   président   de  
ETIC   en   remplaçant   le   brésilien   Cahe  
Kuczera  Toporovicz    (4GI).  Un  nouveau  
président  pour  une  nouvelle  Junior,  
l’association   est   passée   par   des  
réformes   structurelles   assez  
importantes   ces   deux   dernières  
années   après   avoir  vécu  une   crise  
début  2010.  A  cette  époque  la  Junior  
ne  comptait  que  12  membres.
   Aujourd’hui   la   situation  
est   complètement   différente   et   si  
autrefois   les   jeunes   entrepreneurs  
étaient  en  pénurie  de  main  d’œuvre  
aujourd’hui   leur   problème   est   de  
gérer  l’énorme  quantité  d’adhérents.  
Actuellement,   l’association   compte  
officiellement    plus  de  80  personnes.  
   Cahe   raconte   que   les  
bases   du   changement   ont   été  
lancées   pendant   le   mandat   de   son  
prédécesseur  Marouane   Neijjar   qui  
avec   Cédric   La  Marca   (responsable    
communication   à   l’époque)   ont  
voulu   attirer   des   nouveaux   membres  
ainsi  que  changer  la  mauvaise  image  de  
l’association.   Plusieurs   conférences   ont  
été  organisées  et  des  affiches  publicitaires  
collées  à  peu  près  partout  dans  l’école.

“Que  fera  t-‐‑il  à  30  ans?”
   La   mauvaise   image   persiste  
bien   que  plus   atténuée   :   certains   élèves  
voient   toujours   l’association   comme   le  
centre  des  ados  qui  parlent  de  sexe  avec  
naturel   sans  n’avoir   jamais   couché   avec  

quelqu’un.  Les  affiches  qui  ont  été  collées  
au  début  de  cette  année  n’ont  pas  aidé  à  
enlever   cette   réputation.   La   phrase  

“  Que  fera-‐‑t-‐‑il  à  30  ans  ?    ”  
a   été   interprétée  

comme   très   prétentieuse  
par   une   quantité   assez  

grande  d’étudiants.
     Autre   problème   de   la   Junior  
est   que   le   chiffre   d’affaires   des   deux  
dernières  administrations  n’a  pas  du  tout  
suivi   l’augmentation   de   la   quantité   de  
membres.    Comparés  aux  administrations  
de  la  fin  des  années  90,  Cahe  et  Marouane  
sont   loin   derrière   en   ce   qui   concerne  
les   rentrées   d’argent   dans   l’entreprise.  
À   ce   moment-‐‑là   le   recrutement   était  
sélectif,   les   élèves   désirant   entrer   dans  

l’association   devaient   passer   par   des  
entretiens   ainsi   que   déposer   un  CV.  Ce  
modèle   est   toujours   en   vogue   dans   les  

Juniors  des  écoles  de  commerce.
  Questionnés   par   rapport  
aux   résultats   financiers   de  
leur   entreprise   les   membres  
du   conseil   d’administration  
répondent   normalement   en  
disant   que   le   chiffre   d’affaires  
de  l’entreprise  n’a  pas  augmenté  
simplement  parce  que  ce  n’était  
pas   cela   le   but   de   l’association.  
La   Junior   gère   en   ce   moment  
une   quarantaine   d’études   en  
parallèle   mais   qui   en   général  
sont  de  petite   taille,     selon   les  
membres  la  taille  est  un  reflet  
du  marché.  

Le   nouveau  
président
   Omar   dit   qu’il   ne  
deviendra   pas   président   pour  

changer   la   philosophie   de   l’association  
mais   pour   solidifier   encore   plus   ce  
qui   a   été   mis   en   place   par   ses   deux  
prédécesseurs.   L’association   devra  
continuer   à   se   comporter   comme,   selon  
lui,   une   “école   de   l’entreprise”   où   les  
élèves   viennent   pour   apprendre   et   ont  
toujours  le  droit  à  l’erreur.  Cette  “  école  ”,  
en  plus  de  faire  un  important  lien  entre  
l’Insa  et  le  monde  de  l’entreprise,  apporte  
chaque  année  aux  élèves  Insaliens  qui  lui  
rendent  service  environ  50k€  par  an.  

La passation de la junior entreprise insalienne aura lieu le 22 mars. L’entreprise a connu ces deux 
dernières années une croissance exponentielle du nombre d’adhérents ce qui n’a pas entraîné une 

croissance de son CA. Voici un petit bilan de la situation actuelle de notre junior-entreprise.

Etic : Omar en tête

   C’est  dans  un  modeste  bureau  
derrière  une  porte  blindée  qu’Alain  a  pu  
poser  quelques  questions   sur   ce   service  
qui  nous  concerne  tous  mais  qui  nous  est  
pour  la  plupart  inconnu.
   La   DSI   se   divise   en   deux  
grosses  parties  :  la  première  située  dans  
le   bâtiment   informatique   qui   rassemble  
la   direction   et   une   bonne   moitié   du  
personnel,  et  la  deuxième  moitié  répartie  
dans  les  différents  départements  à  raison  
de  1  à  5  informaticiens.
   Ainsi,   ce   sont   51   personnes  
qui   s’occupent   de   la   gestion   du  
système   d’information   de   l’Insa   de  
Lyon   :   ceci   comprend   aussi   bien   la  
maintenance   du   réseau   informatique  
que   le   développement   de   logiciels   qui  
améliorent   les   fonctionnalités   virtuelles  
de  l’école.

Mais  que  fait  la  DSI  ?
   L’actuel   travail   de   la   DSI   est  
de   tendre   vers   une   centralisation   des  
services  informatiques  et,  malgré  le  frein  
dû   à   l’inertie   du   système   qui   n’aime  
pas  les  changements,  d’arriver  à  obtenir  
par   exemple   des   bases   de   données  
uniques   qui   permettent   d’optimiser  
la   gestion   des   fichiers   et   la   fluidité   de  
circulation   de   l’information   entre   les  
différentes  entités  insaliennes.  On  a  déjà  
pu   voir   la   nouvelle   messagerie   Zimbra  
mise   en  place   cette   année,   ou   encore   la  
plateforme   pour   payer   les   factures   qui  
vont   être   complétées   dans   le   futur   par  
une  centralisation  des  emplois  du  temps  
ou  de  la  gestion  des  salles.

De  maigres  moyens
   C’est   avec   ses   545   000   €   de  
budget   annuel   que   la   DSI   assure   la  
continuité   du   service   :   dont   345   000   €  
qualifiés   “d’incompressibles”,   qui  
concernent  la  location  ou  la  maintenance  
du   matériel,   des   serveurs,   mais   aussi  
les   licences   logicielles   à   hauteur   de  
140   000   €.   Les   200   000   €   restants   sont  
dédiés   à   tout   le   reste   de   l’activité   de   la  
DSI  et  cette  somme  varie  en  fonction  des  
années  et  des  projets.
   Sont   aussi   accordés   chaque  

année  par   la  direction  de   l’Insa  certains  
projets   transverses,   tel   qu’une   Gestion  
Électronique  des  Dossiers  qui  permettra  
l’archivage   et   la   centralisation   des  
documents   d’administration,   ou   encore  
le   projet   de   réaliser   une   étude   sur   un  
futur   remplacement   de   toute   la   fibre  
optique   du   campus   de   l’Insa   dans   les  
années  à  venir,  puisque  le  réseau  actuel  
qui  a  plus  de  20  ans  devient  vétuste.
   Il   serait   inconcevable   en   ces  
temps  qui  courent  de  parler  budget  sans  
placer   le  mot   “crise”   alors  Alain   l’a   fait  
pour  vous  et  a  demandé  quel  impact  sur  
la  DSI  avaient  les  réductions  budgétaires  
annoncées   par   la   direction   de   l’Insa.  
Son  budget  a  été  réduit  de  20%,  comme  
celui   de   beaucoup   de   services,   et   de  
nombreux  projets  présentés  à  la  direction  
ont   été   “temporisés”   pour   des   raisons  
économiques,   telles   que   l’amélioration  
du   système   de   vidéo-‐‑surveillance,   ou  
encore   la   virtualisation   des   postes   de  
travail   par   l’intermédiaire   de   “clients  
légers”   qui   auraient,   par   exemple,  
facilité  la  maintenance  (et  le  déboguage)  
informatique  dans  les  salles  de  TP.

Le  réseau  a  encore  planté  !
   Enfin,  en  ce  qui  concerne  l’accès  
internet  des   résidences  qui  peut  parfois  
en  énerver  plus  d’un  lorsqu’un  problème  
survient   pile   au   moment   où   vous  
téléchargiez   un   film   sur   mégaupload.  
Pardon  que  dis-‐‑je   ?   Pile   au  moment   où  
vous  lisiez  votre  cours  sur  le  serveur.  Le  
directeur   de   la   DSI   nous   informe   qu’il  
n’a   pas   de   budget   dédié   au   réseau   des  
résidences  (sauf  lors  du  projet  de  mise  en  
place  du  wifi  dans  les  résidence  A  et  B).  
La  DSI   fait  donc  de   son  mieux  avec   les  
moyens  qu’elle  a  pour  tenter  de  subvenir  
aux   demandes   de   support,   malgré   des  
câblages  et     des     commutateurs  réseaux  
assez  anciens,  dans  certaines  résidences.  
Il   ajoute   que   la   difficulté   vient   parfois  
aussi   du   fait   que   le   problème   est  
souvent  mal  diagnostiqué  et  le  directeur  
souligne  qu’il  est  important  de  suivre  les  
directives   indiquées   sur   la   FAQ   ou   par  
mail  pour  être  certain  de  voir  son  ennui  
résolu.

Alain Satiable prend l’habitude d’interviewer des personnages 
associés à des services de l’Insa et vous informe cette fois-ci 

sur la Direction des Systèmes d’Information (DSI).

2 gus dans un garage
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N o i x  d e  c o c o

   Certains   les   ont   appelées   les  
“GI   Perch’formance”,   en   se   disant   qu’il  
n’y  aurait  que  les  élèves  du  département  
sans   DS   qui   pourraient   participer   à  
l’événement   quelques   semaines   avant  
les   examens   finaux.   Les   organisateurs,  
eux,  avaient  déjà  eu  des  difficultés  pour  
trouver  des  partenaires  industriels  et   ils  
n’ont  pas  vu  beaucoup  de  gens  s’inscrire  
dans   leurs   listes   au      Castor   &   Pollux  
(beurk).
   Et   pourtant,   après   avoir  
récupéré  plus  de  3000  m²  de  moquette  à  
la  main,  le  groupe  composé  de  seulement  
huit  personnes  (pas  tous  insaliens)  et  un  
kangourou   a   vu   le   gymnase   de   l’Insa  
rempli   au   point   de   devoir   interdire  
l’entrée  aux  derniers  arrivants.  
   Le   spectacle   rassemblait   des  
athlètes   de   très   haut   niveau   venant  
d’un   peu   partout   dans   le   monde   pour  
la   compétition.   Parmi   eux,   un   chinois,  
Yangsheng   Yang,   a   bien   fait   sourire   les  
spectateurs   en   faisant   chaque   saut   au  
son   de   “LMFAO   -‐‑Sexy   and   know   it”.  
Son  choix  musical  reste  un  mystère  pour  

l’association.  
   Chez  les  hommes,  le  vainqueur  
a  été  le  grec  Kostas  Filipidis,  avec  un  saut  
à  5,72m.  Yang,   le  chinois  sexy,  a  pris      la  
troisième   place   (5,64m),   avec   la   même  
performance  que  Romain  Mesnil,  athlète  
de  Bordeaux  qui  a  pris  la  deuxième  place  
(5,64m).
   Chez  les  femmes,  c’est  l’anglaise  
Holly   Bleasdale   qui   a   vraiment   fait  
rêver   le   public.   Elle   a   battu   son   propre  
record   de   seize   centimètres   (4,87m  
contre   4,71m)   et   détient   désormais   la  
deuxième   meilleure   marque   au   monde  
en   salle.   Holly   a   échoué   à   la   barre   des  
5  mètres,  actuel   record  mondial   (Yelena  
Isinbayeva,  Russie),  mais  a  confirmé  son  
statut  de  grand  espoir  britannique  dans  
la  catégorie,  notamment  en  vue  des  J.O.
   Les   images   du   grand  
saut   de   Holly   ont   été   sollicitées   par  
la   chaîne   anglaise   BBC.   Si   vous   avez  
raté   l’événement,   un   montage   de   la  
compétition  est  disponible   sur  YouTube  
en  tapant  “insa  perch’formance  2012”.  

Un gymnase bondé et un record presque battu.
En pleine période de révisions, le spectacle du saut à la perche 

a fait vibrer le public insalien.

Insa Perch’formance

   Pour   leur   spectacle   annuel,  
l’AJIL  et  ses  jongleurs  vous  transportent  
cette   fois-‐‑ci   dans   l’univers   de   la   folie.  
Avec    la  première  partie  “Les  Loges  de  la  
Folie”,  découvrez  l’avant-‐‑
scène   de   l’Azil  
pour   glisser  
d o u c em e n t  
vers   le  monde  
des   fous.  
S’ensuivra  
la   pièce  
de   théâtre  
j o n g l é e  
“L’Hôpital  
se  fout  de  la  
Gravité”  :
  
la   nouvelle   équipe   de  
chirurgiens-‐‑jonglistes   du  
centre   hospitalier   de   l’Azil  
a   beaucoup   de   travail   en  
cette  période  de  rhinojonglite  
épidémique.   Cette   maladie  
particulièrement   contagieuse  
surprend  les  plus  réfractaires  
et   se   développe   à   une  
vitesse   alarmante.   L’Azil   est  
rapidement  débordé  par  cette  avalanche  
de  nouveaux  patients  tous  plus  fous  les  
uns  que  les  autres.  Et  quand  entre  deux  
séances   de   jonglothérapie   les   médecins  

de  garde  se  mettent  à  jongler  en  cachette,  
ça  devient  vite  la  panique  à  l’AZIL...
Tarif  de  la  consultation  :  3  €
20h30  à  la  Rotonde,  les  mardi  6,  mercredi  
7  et  jeudi  8  mars  2012

<http://ajil-‐‑asso.fr>

Au  Bout  des  Doigts
La   convention   de  
jonglerie   “Au   Bout  

des  Doigts”   se   tiendra  
du   6   au   9   avril   sur  

le   campus.   Avec  
ses   nombreux  
spectacles,   ses  
démonstrations  
et   initiations  
( c i r q u e ,  
s l a c k l i n e ,  

monocycle,  échasses  
urbaines,etc.)  et  sa  parade  

jonglée,   voilà   de   quoi   attaquer   les  
vacances  de  Pâques  en  beauté.

   En  attendant,  viens  profiter  de  
la   soirée   de   promotion   qui   aura   lieu  
samedi  10  mars  dans  le  3ème  au  bar  “De  
l’Autre   Côté   du   Pont”.  Au   programme  
de  cette  soirée  festive,  une  scène  ouverte  
cirque   et   jonglerie   qui   sera   clôturée   en  
musique.  <http://convention-‐‑ABdD.fr>

Enfile ta camisole, coiffe-toi de ton plus bel entonnoir, arbore 
ton air le plus incertain et voilà, tu es prêt pour assister au plus 

fascinant et au plus incroyable des spectacles !

L’AJIL, jusqu’ABdD

En fouillant dans ses archives, Alain Satiable a trouvé un magnifique trésor et vous le fait partager 
afin que vous l’aidiez à identifier ses ancêtres journalistes. Nous pouvons toutefois juger par leurs 

sourires béats que les ordinateurs du BdE fonctionnaient sans problème à cette époque.

   Vous   vous   rappelez   peut-‐‑être  
à  la  fin  de  l’année  dernière,  je  présentais  
une  rareté  de  nos  couloirs  insaliens  :  une  
auteure   étudiante   en   école   d’ingénieur.  
On   connait   très   bien   les   sport-‐‑études,  
musique-‐‑études,   arts-‐‑plastiques-‐‑études,  
mais   alors   auteur-‐‑études,   ça   n’existe  
pas   à   l’Insa.   Et   pourtant,   en  
seulement  deux  ans,  Bérénice  
Bernicchia  (étudiante  en  SGM)  
a   publié   deux   romans  
d’aventure   fantastique  
qui  s’inscrivent  dans   le  
Cycle  de  la  Tisseuse.

Mond’yeux  !
   Deux   romans  
et  plusieurs  nouvelles  
font  partie  de  ce  cycle,  
et  d’autres  sont  encore  
à   venir.   Le   premier  
roman,   Le   Destin   de  
l’Héritière   Emienne  
suit   les   péripéties  

d’Eline   et   de   son   frère   Sébastien   qui   se  
retrouvent  projetés  depuis   la  France  du  
XXIème   siècle  dans  un  monde  où  deux  
peuples   s’affrontent,   l’un   pour   garder  
son   indépendance,   l’autre   pour   les  
assujettir.   Le   rapport   avec   la   Tisseuse   ?  
C’est   elle   qui   tisse   les   liens   entre   les  
mondes,  liens  qui  ont  projeté  Eline  dans  
le  monde  des  Tams  et  amené  les  Emiens  
conquérants  de  monde  en  monde.  Entre  
diplomatie   et   guerre   ouverte,   l’intrigue  
nous  garde  en  suspens  du  début  à  la  fin.
   Dans   le   deuxième   roman,  
Le   Sang   des   Messagers,   Amice,  
volontairement   écartée   de   la   société  
pour  vivre  parmi   les   loups,   se   retrouve  
chassée  de  sa  demeure  par   trahison.  En  
suivant   ses   humeurs,   elle   erre   ça   et   là  
avant  de  croiser  les  pas  d’autres  humains  
qui   lui   montreront   l’humanité   sous   un  
autre   jour,   puis   des  Messagers   et   enfin  
la  Tisseuse  elle-‐‑même,  qui  lui  proposera  
une  destinée  toute  autre,  en  lui  révélant  
ses   origines.   Un   roman   plus   voyageur  
que  le  premier,  mais  tout  aussi  captivant.
   Même   si   chaque   roman   forme  

un  tout  qu’on  peut  lire  indépendamment,  
les   éléments   de   chaque   histoire  
permettent   de   comprendre   les   autres.  
Dans   un   style   relevé   et   saisissant,  
Bérénice  Bernicchia  (et  oui,  certains  n’ont  
pas   besoin   de   s’inventer   un   nom   de  
plume  !)  nous  tient  en  haleine  à  chaque  
page.  

Lis  au  lit  !
   Si   après   cela,   vous   voulez   en  
savoir   plus,   elle   a   écrit   des   nouvelles  
expliquant   un   peu   plus   la   mythologie  
des   mondes,   leur   histoire,   afin   d’en  
comprendre  les  traditions.  Si  vous  aimez  
le   style   fantastique,   je   vous   conseille  
vivement   ces   deux   romans   qui   seront  
responsable  de  vos   siestes   inopinées   en  
amphi,  car  vous  aurez  passé  votre  nuit  à  
les  lire.
   Je  ne  vais  pas  vous  en  dire  plus,  
alors  si  vous  voulez  plus  d’informations,  
foncez  sur  le  blog  de  l’auteure.
<berenicebernicchia.unblog.fr>

Cette chronique lecture est, pour ce numéro, attribuée à une écrivaine en herbe déjà bien aguerrie, 
étudiante en SGM. Qui a dit que les ingénieurs de demain seront de mauvais rédacteurs ? Nous, 

ingénieurs Insa, ne sommes pas qualifiés d’“humanistes” pour rien.

Le  cycle  de  la  Tisseuse,  par  B.  Bernicchia

Cette année encore, l’équipe Gala du BdE a eu la gande ambition de vous faire rêver : une soirée à 
Paris au pied de la tour Eiffel (mais où était-elle ?), une flûte de champagne à la main, et un fond 

sonore de musique jazz (et de boom-boom, pour les addicts). Mais pas que…

Le Gala perd son double A

   Cette   année   l’équipe   du   Gala  
n’a   pas   voulu   décevoir   les   étudiants  
et   parents   de   diplômés   et   est   passée  
du  miteux  Double  Mixte  au  prestigieux  
Palais   des   Congrès.   En   ce   qui   concerne  
le   cadre,   ce   fut   une   réussite   :   il   n’y   a  
pas   de   doute,   c’est   quand   même   plus  
la  classe  de  se   la  péter  avec  son  costard  
tout   neuf   dans   un   quartier   de   riches  
à   l’architecture   de   brique,   que   sur   un  
campus   universitaire   au   béton   fissuré  
omniprésent.

Le  changement
   Mais   à   force   de   déceptions   à  
répétition,  le  Gala  n’a  pas  forcément  très  
bonne   côte   auprès   des   Insaliens   (voir  
les   articles   de   L’Insatiable   des   années  
précédentes).  Je  m’empresse  de  modérer  
mes   propos,   puisque   sur   plus   de   3500  
participants,   forcément,   on   ne   peut   pas  
plaire  à  tout  le  monde.
   Il   y   a   deux   ans,   les   critiques  
ont   fusé   à   propos   du   temps   d’attente   à  
l’entrée   du   Palais   :   les   participants   ont  
dû   patienter   bien   trop   longtemps   dans  
le   froid   pour   pouvoir   rentrer.   L’année  
dernière,   le   triste   cadre   et   la  décoration  
quasi-‐‑inexistante   furent   critiqués,   bien  
que   certaines   améliorations   concernant  
les  files  d’attente  et  les  concerts  aient  été  

faites.  Alain  Satiable  a  donc  voulu  juger  
(vous  savez  comme  il  adore  ça  !)  par  lui  
même   des   (im)probables   améliorations  
d’années  en  années,  sachant  qu’il  a  payé  
2  euros  de  plus  cette  année.

Le  jugement  dernier
   Le   principe   de   répartir   les  
animations   dans   plusieurs   salles   avec  
des  ambiances  différentes  était  attrayant,  
mais   présentait   quelques   points   à  
améliorer.   Ainsi   pouvions-‐‑nous   nous  
“relaxer”   dans   un   “bistrot   parisien”  
quelque   peu   bondé   et   plutôt   bruyant   à  
cause  du   casino   (fort   amusant,   cela  dit)  
qui  se  trouvait  au  même  endroit.  Il  était  
donc   assez   difficile   pour   les   artistes,  
notamment   la   TTI   et   les   Zik’et,   de   se  
faire   entendre   par   leurs   fans.   Les   salles  
“Moulin-‐‑Rouge”   et   “au   pied   de   la   tour  
Eiffel”  en  ont  fait  danser  plus  d’un,  et  le  
Radga   nous   rappellait   ces   merveilleux  
moments   où   papa   et   maman   ne  
manquaient   aucun   spectacle   de   l’école.  
Enfin,   bien   que   le   principe   de   la   “salle  
champagne”   ait   été   intelligemment  
pensé,   c’est   à   dire   un   endroit   qui  
permettrait   aux   participants   de   s’assoir  

autour   d’une   table   et   d’admirer   de  
beaux  spectacles,  tout  n’était  pas  parfait.    
Un   nombre   incalculable   de   personnes  
plantées   entre   les   tables   tentait   de   se  
saisir  de  la  première  chaise  qui  venait  à  
se   libérer,   sans   profiter   des   manequins  
en  sous-‐‑vêtements  (quel  dommage  !).

Le  clou  du  pestacle
   Le   summum   de   la   soirée  
fut   lorsque   les   vigiles   du   Palais  
commencèrent   à   évacuer   les   salles  
après   3h   du   matin   :   tout   le   monde   fut  
dirigé   vers   la   sortie   au  même  moment,  
et,   suite   à   une   probable   défaillance  
de   l’organisation   de   la   sécurité,   les  
participants   ont   pu   goûter   aux   joies   de  
l’écrasement,   de   l’étouffement,   de   la  
suffocation,   du   malaise   ou   même   de  
la   bagarre   (parmi   les   imbibés   d’alcool).  
Selon  le  BdE,  l’équipe  Gala  fut  contrainte  
de   fermer   les   portes   du   Palais   à   cause  
d’une   décision   de   la   préfecture   prise  
quelques  semaines  auparavant,  ce  qui  n’a  
pas  aidé  la  gestion  des  flux  de  personnes.
Quoi   qu’il   en   soit,   terminer   une   soirée  
à  3h  du  matin  alors  qu’elle  commence  à  
s’endiabler,  c’est  frustrant.

“ C o c o n u t  
Records”,  c’est  la  
Californie,   c’est  

de  la  pop  parfois  entraînante,  parfois  
mélancolique,   des   accompagnements  
simples   et   une   voix   d’adolescent   -‐‑   qui  
chante  bien  !  C’est  surtout  un  garçon  bien  
né  et  talentueux.  Jason  Schwartzman  est  
le   neveu   de   Francis   Coppola,   le   cousin  
de   Sofia   du   même   nom   et   de   Nicolas  
Cage.
   Il   commence   à   la   batterie  
du   groupe   “Phantom   Planet”,   dont  
la   chanson   “California”   reste   le   seul  
succès.   Groupe   qu’il   quitte   pour   se  
concentrer   sur   sa   carrière   d’acteur   avec  
notamment  un  des  rôles  principaux  dans  
“The   Darjeeling   Limited”   et   “Marie-‐‑
Antoinette”   (il   joue   Louis   XVI   le   mec,  
c’est  pas  n’importe  qui).
   Et   c’est   en   2006   qu’il   lance  
son   projet   “Coconut   Records”.   Le  
premier   album,   “Nighttiming”,   est  
assez   éclectique,   avec   des   ballades  
pop   mélancoliques   -‐‑   “West   Coast”,  
où   un   amoureux   doit   laisser   sa   meuf  
pour   retourner   en   Californie,   so   sad   !  
-‐‑   et   de   bonnes   musiques   rythmées   à  
la   “Hockey”   (ça   c’est   top   !)   ou   “The  
Virgins”,  en  mieux  quand  même.  

   Puis   deux   ans   après,   c’est  
“Davy”,   une   petite   bombe   comme   on  
n’en   a   pas   vu   depuis   “Sgt   Peppers”  
(oui,   oui,   j’exagère   un   peu,   ça   va,   faut  
vous  donner  envie  aussi,  c’est  pas  facile  
sans   vous   faire   écouter...).   L’album   est  
beaucoup  plus  homogène,  bien  plus  mûr  
que   le   précédent   (logique,   il   a   vieilli  
le   Jason),   et   brille   par   sa   simplicité.   La  
musique  est  dépouillée,  jouée  au  clavier  
ou  à  la  guitare,  pour  mettre  en  valeur  des  
mélodies   qui   restent   vraiment   dans   la  
tête.  Pas  de  chance,  vous  êtes  obligés  de  
le  commander  si  vous  voulez  l’acheter  en  
magasin,   parce  que   ce   groupe  n’est  pas  
très  connu  en  France,  mais  c’est  toujours  
la  classe  d’écouter  des  trucs  bons  que  les  
gens  ne  connaissent  pas.
   Enfin,  pour   finir,  un   tout  petit  
groupe   français   beaucoup  moins   rock   :  
“Fauve”,   avec   les   chansons   “Sainte-‐‑
Anne”   et   “Kané”.   Certes,   le   nom   est  
pourri,  mais  si  vous  avez  aimé  “Coconut  
Records”,   écoutez   celui-‐‑là,   ça   n’a   rien   à  
voir.  Ça  ressemble  à  du  Arnaud  Fleurent-‐‑
Didier,  qui  lui  même  ne  ressemble  à  rien  :  
texte   de   déprimé   auquel   on   s’identifie  
avec   une   instru   bien   stylée   derrière.   Et  
téléchargeable  gratuitement  sur  leur  site.
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C4 o n c o u r s
Cette année pas moins de douze personnes ont tenté leur chance à ce concours de nouvelles. Le choix fut difficile, le classement final entre deux nouvelles 
se jouant souvent à un point près. Sept des meilleures ont été publiées, sachant nous souhaitons décerner une mention toute spéciale à “Alyssa” qui a été 
fortement apprécié pas la rédaction pour la qualité de sa prose mais qui ne respectait le critère d’une page maximum. À découvir sur le site de L’Insatiable.

Entre nous deux, c’est un peu la Somalie

   Dans   un   bouge   miteux   d’une  
ville   industrielle,   le   barman   répartissait  
sans   grande   motivation   la   crasse  
de   quelques   verres   avec   un   torchon  
graisseux.   L’homme   au   comptoir  
l’intriguait.  Il  était  trop  propre  sur  lui,  par  
rapport   à   sa   clientèle   habituelle   de   cols  
bleus   au   chômage.   Il   semblait   écouter  
quelque   chose   en   sirotant   son  bourbon.  
Un   client   régulier,   un   syndicaliste,   se  
gargarisait   de   la   négociation   d’un   plan  
social   qu’il   était   sur   le   point   de   tirer   à  
l’avantage  des  ouvriers.  Alors  qu’il  était  
sur   le  point  de  partir,   l’étranger  se   leva,  
sortit  un  fusil  à  canons  sciés,  et  tira.
   Le   plan   social   fut   abandonné  
par  des  syndicats  effrayés,  1200  ouvriers  
se  retrouvèrent  au  chômage.
   Le   député   était   de   bonne  
humeur   aujourd’hui.   Même   le  
gouvernement  accepterait  ce  compromis.  
On   pourrait   sûrement   éviter   de   couper  
trop   de   fonds   au   système   hospitalier  
public.  L’avenir   semblait   radieux,  ou  en  
tout   cas  moins  merdique  qu’à  première  
vue.   Dans   sa   voiture   de   fonction,   il   se  
prit   même   à   chantonner.   La   circulation  
était   dense,   surement   trop   pour   voir  
arriver   ce   scooter   monté   par   un   cadre  
sup’.  Un  cadre  sup’  avec  un  petit  pistolet  
mitrailleur.
   Dans   les   mois   qui   suivirent,  
une   grande   partie   du   système   de   santé  
fut   réformée.   La   médecine   devint   un  
luxe.
   Le   ministre   venait   d’annoncer  
l’intention   du   gouvernement  
d’augmenter   les   taxes.   La   classe  
moyenne   allait   souffrir,   sans   nul   doute.  
Les   diverses   oppositions   s’agitaient,   se  
disputaient  sur   la  manière  de  réagir.  Le  
leader   d’un   de   ces   partis,   une   grande  
gueule  plutôt  charismatique,  organisa  un  
grand  meeting  pour  les  rassembler  tous,  
et   dans   le   combat   les   lier.   Debout   sur  

sa   tribune,   il   haranguait   une   foule   déjà  
conquise,  la  grève  générale  allait  éclater.  
Dans  cette  fureur  combattante,  personne  
ne   remarqua   l’homme   au   costume  
impeccable   qui   ajustait   tranquillement  
son  tir.  La  mitrailleuse  lourde  claqua  au  
dessus  des  cris  de  la  foule.
   Dans  la  panique  qui  s’ensuivit,  
tout   le   monde   oublia   jusqu’à   la   notion  
même  d’impôt.
   Le  deuxième  tour  des  élections  
présidentielles   approchait   à   grand   pas.  
Le  président  sortant  n’avait  rien  pour  lui.  
Pas  de  programme,  un  bilan  économique  
minable   et   un   bilan   social   affligeant.  
Malgré   des   médias   entièrement   acquis  
à   sa   cause,   son   principal   adversaire  
semblait  sûr  de  gagner.  Ce  dernier  était  
prudent,  attendant  les  résultats  seul  dans  
son   bureau.   Le   dépouillement   semblait  
durer   une   éternité,   puis   vint   l’heure  
fatidique   de   l’annonce   officielle.   Alors  
qu’il   se   dirigeait   vers   le   salon   où   ses  
partisans   l’attendaient   et   l’acclamaient,  
une  balle   le   toucha   au  ventre.   Puis  une  
deuxième.
   “J’aurais   préféré   ne   pas   avoir  
à   faire   ça.   J’aurais   préféré   que   vous  
perdiez.  Un  homme  qui  voulait  aider  le  
peuple...”
   Une   balle   de   plus   fut   crachée  
sans  bruit  par  le  petit  parabellum.
   “Plus  de   fric,  plus  d’hôpitaux,  
plus  de  droit...  Que   ça   reste   entre   nous  
deux,  c’est  un  peu  la  Somalie  maintenant  
ce  pays.  Personne  ne  pourra  supporter  ça  
encore  très  longtemps.”
   Il   pressa   la   gâchette   une  
dernière  fois,  étalant  la  matière  grise  du  
politicien  sur  le  mur  blanc  du  couloir.
   “Il   ne   reste   plus   qu’à   attendre  
que  ça  explose.”
   Une   semaine   plus   tard,  
l’insurrection  démarrait.

La chute
   “M.  Insalien,  veuillez  entrer  s’il  
vous   plait   !   Présentez-‐‑nous      les   raisons  
qui   vous   poussent   aujourd’hui   à   faire  
cette  demande  de  descendance.
-‐‑  Votre  Honneur,  mesdames  et  messieurs  
les   jurés,   bonjour,   je   vous   remercie  
de   m’avoir   accordé   cette   audition,   en  
espérant  qu’elle  profitera  à  nous  tous.
   Sachez,   votre   Honneur,   que  
ma   famille   a   traversé   les   siècles   grâce  
à   ses   valeurs   morales   et   sa   volonté  
d’apporter   constamment   du   progrès  
à   la   civilisation   humaine.   À   l’époque  
des   grandes   guerres   fratricides,   mes  
aïeux   ont   su   garder   l’esprit   ouvert   au  
monde  et  à  ses  nombreuses  civilisations,  
en   accueillant   des   familles   de   toutes  
origines,   enrichissant   petit   à   petit   leur  
savoir-‐‑vivre  et  leurs  connaissances  dans  
nombre   de   domaines.   Mon   héritage  
est   multiculturel,   j’ai   voyagé   dans  
le   monde   entier,   je   parle   chinois  
et   anglais,   mais   aussi   les   langues  
anciennes   que   sont   le   français,  
l’allemand  et  l’arabe.  Depuis  mon  plus  
jeune  âge,  je  nourris  un  profond  intérêt  
pour   les  arts  ancestraux   :   la   littérature,  
le   cinéma,   la   peinture,   les   instruments  
de   musique.   J’ai   en   ma   possession   une  
guitare   sèche   en   acajou   massif,   dont  
l’apprentissage   à   la   génération   future  
est   indispensable   pour   pérenniser   les  
valeurs   de   notre   espèce.   Mes   études    
scientifiques   m’ont   permis   d’acquérir  
toutes   les   notions  nécessaires   au   travail  
que   j’exerce   aujourd’hui,   ingénieur  
chargé   de   l’optimisation   des   conditions  
de   coupe   des   plantations   de   céréales  
naturelles.  Je  suis  en  étroite  collaboration  
avec   l’industrie   agroalimentaire   et   en  
grande  concurrence  avec  les  producteurs  
de  cachets-‐‑repas,  je  suis  de  fait  conscient  
des   problèmes   alimentaires   de   notre  
population  et  des  sacrifices  que  les  moins  
éduqués   d’entre   nous   doivent   faire,  

depuis  que  la   limite  des  15  milliards  de  
Terriens  a   été   franchie.   Sans  prétention,  
j’ose  affirmer  qu’une  famille  comme  celle  
des   Insalien   mérite   sa   place   dans   la  
génération  future.  
   Pour   génitrice,   le   choix   de  
Mme  Rocknroll   s’est   fait   naturellement.  
C’est   une   amie   de   longue   date,   elle   et  
moi  avons  validé  tous  les  tests  médicaux.  
De   plus,   vous   lui   aviez   accordé   votre  
confiance   il   y   a   5   ans   lorsqu’elle   était   à  
ma  place  de  demandeur  de  descendance,  
elle   avait   alors   pour   géniteur   un  
architecte   de   renom.   Le   charme   et   la  

sagesse  de  cette  conservatrice  du  musée  
de   Paris,   ainsi   que   la   réussite   de   son  
enfant,   sauront  vous   convaincre  qu’une  
descendance   issue   de   notre   liaison  
saurait   parfaitement   s’adapter   dans  
ce   monde   de   plus   en   plus   intellectuel  

et   élégant.   Je   pourrai   lui   apprendre  
à   vivre   dans   les   valeurs   de   la   famille  
Insalien,   comme   on   me   l’a   appris,   et  
son  instruction  à  Lyon  en  fera  un  grand  
chercheur   en   astronomie.   L’urgence  
d’aménager   de   nouvelles   habitations  
sur   les   exoplanètes   est   grande,   et   je  
crois,   mesdames   et   messieurs   les   jurés,  
que   la   conquête   de   l’espace   résoudra  
la   situation   grave   dans   laquelle   on   se  
trouve.  Aujourd’hui,  entre  l’Humanité  et  
la  Terre,  entre  nous  deux,  c’est  un  peu  la  
Somalie.  En  effet,   les  craintes  de  guerre  
civile   et   de   famine   arrivent  maintenant  
à  un  niveau  tel  qu’on  ne  peut  que  penser  
à   la   situation   de   ce   petit   pays   frappé  

par   la   malédiction   dans   les   années  
2000,  crise  qui  s’arrêta  heureusement  
lors   de   la   fusion   des   États   et   de   la  
distribution  des  richesses.  Le  monde  
utopique   alors   créé   dissimulait  
en   réalité   des   problèmes   que  
l’on   ne   peut   plus   cacher.   Pour  
stabiliser   la   situation,   il   nous  
faut  cette  nouvelle  génération  de  

scientifiques  à  laquelle  je  propose  
de   contribuer.   Votre   Honneur,  
mesdames   et  messieurs   les   jurés,  

en   espérant   que   mon   message   ait  
touché  votre  sensibilité,  je  vous  remercie  
pour  votre  attention.”
   Quelles   longues   minutes   que  
celles  qui  suivirent,  quand  enfin  :  
   “Le   jury   a   délibéré,   votre  
demande   est   acceptée.   Vous   et   Mme  
Rocknroll   pouvez   passer   dans   la   salle  
voisine  pour   les   formalités   d’usage.  Au  
nom   de   l’espèce   humaine,   nous   vous  
souhaitons  bonne  chance.”

La vie sera belle

   Il   sortit   du   salon   et   se   dirigea  
d’un   pas   pesant   vers   la   chambre   à  
coucher,   en   ouvrit   lentement   la   porte  
et   chercha   à   tâtons   l’interrupteur.   Il   se  
raidit  brusquement  :  il  avait  la  soudaine  
impression  de  ne  pas  être   seul.  En  plus  
des   battements   de   son   cœur,   seul   un  
léger   souffle   était   perceptible   :   l’unique  
fenêtre   de   la   chambre   qui   donnait   sur  
la  cour  de   l’immeuble  était  entrouverte,  
et   le  vent  soufflait   légèrement  à  travers,  
l’ouvrant   et   la   fermant   au   gré   des  
courants.  Rassuré,  il  traversa  en  quelques  
pas  la  pièce  plongée  dans  les  ténèbres  et  
referma   la   fenêtre.   “Qu’est-‐‑ce-‐‑qu’il   ne  
faut  pas  pour  vous  flanquer  la  pétoche”,  
pensa-‐‑t-‐‑il  à  voix  haute  en  se  retournant.
Il   resta   de   marbre   quand   il   l’aperçut  
d’un  coin  de   l’œil   :  un  homme  se   tenait  
dans   la   pénombre,   à   quelques   pas  
seulement   de   l’endroit   où   il   se   trouvait  
une   seconde   auparavant.   Il   se   retourna  
vers   l’inconnu,   blême.   “Qui   êtes-‐‑vous   ?  
Que   voulez-‐‑vous   ?”,   demanda-‐‑t-‐‑il   à  
demi-‐‑mot.   L’autre   ne   le   quitta   pas   des  
yeux  et   avança   jusqu’à   être   entièrement  
éclairé   par   la   Lune.   Jeune,   il   ne   portait  
aucune  marque  distinctive  et   tenait  à   la  
main  un  calibre  .22.
   “Je   ne   répondrai   à   aucune  
de   ces   deux   questions”,   dit   l’homme  
lentement  et  distinctement.  Il  ne  bougea  
pas   et   reprit   avec   fermeté   :   “Accusé,  
levez-‐‑vous   !”.  À  ces  mots,   l’autre  blêmit  
encore   plus   et   bafouilla   :   “J’ignore  
qui   vous   êtes,   mais...   Je   ne   vous   serai  
d’aucune   aide,   cela   fait   maintenant  
quinze   ans   que   je   n’exerce   plus...   Qui  
plus  est...”.  L’autre  l’interrompit   :  “Je  ne  
suis   pas   venu   vous   demander   quelque  
chose,   juge   Collins.   Je   suis   venu   pour  
une  raison  bien  particulière,  certes,  mais  
c’est  à  vous  de  la  découvrir.  Je  vais  vous  
laisser   réfléchir   dix   minutes   et   puis   je  
partirai.  Si  dans  dix  minutes  vous  n’avez  
toujours   pas   compris   la   raison   de   ma  
présence,  je  vous  tuerai”.
   Il   marqua   une   pause.   “Ceci  
dis,   je   vais   quand-‐‑même   vous   laisser  
un   indice   :   vous   ne   me   connaissez  

pas   et   c’est   la   première   fois   que   l’on  
se   rencontre.   Entre   nous   deux,   c’est  
un   peu   la   Somalie.   Vingt   kilomètres  
de   désert   nous   séparent...”.   De   grosses  
gouttes  de  sueur  perlèrent  sur   le  visage  
du   juge   ;   il   dévisageait   cet   homme   qui  
lui  demandait  de   trouver   le   lien  qui   les  
unissait   en  moins   de   dix  minutes   alors  
qu’ils  ne  s’étaient  jamais  vus.  Sont  cœur  
battait  la  chamade.
   Il  essaya  de  se  rappeler  les  cas  
qui  étaient  passés  par  son  bureau,  mais  il  
y  en  avait  trop.  Parfois  des  dizaines  par  
jour,  des  délits  mineurs  pour  la  plupart,  
mais   certains   étaient   de   vrais   tas   de  
merde.   “C’est   forcément   un   de   ceux-‐‑là,  
pensa-‐‑t-‐‑il,  mais   lequel  ?”.   Il  cria   :  “C’est  
impossible   !   Durant   toute   ma   carrière  
j’ai   vu   passer   des  milliers   de   dossiers   !  
Comment  voulez-‐‑vous  que  j’en  retrouve  
un  en  particulier,  à  supposer  même  que  
je  sache  où  chercher  ?”.  C’est   les   larmes  
aux   yeux   et   bafouillant   qu’il   supplia  
l’inconnu   :   “Je   vous   en   conjure,   dites  
m’en  plus  ou  je  n’y  arriverai  pas  !”.
   L’autre   reprit   :   “Vous   avez  
raison,   juge.   Mais   plus   je   vous   en  
dit,   plus   vous   vous   approchez   d’une  
mort   certaine...   Vous   rappelez-‐‑vous   de  
Meredith  Spencer   ?”.  Quand   il   entendit  
ce   nom,   le   juge   sursauta   :   une   jeune  
femme   de   vingt-‐‑cinq   ans   enceinte  
quasiment   à   terme,   sans  mari,   avait   été  
violée,  battue  et  laissée  pour  morte  dans  
une   ruelle   sombre.   L’enfant   dans   son  
ventre   avait   pu   être   sauvé   in   extremis  
par  les  secours  mais  la  pauvre  fille  était  
déjà  morte   à   leur   arrivée.  Cette  histoire  
ne  fit  pas  les  gros  titres  car  la  police  mit  
un  point  d’honneur  à  régler  cette  affaire  
sordide   de   manière   efficace   et   c’est   lui  
qui,   à   l’époque,   fut   choisi   en   sa   qualité  
de   juge   d’instruction.   Mais   à   l’époque  
il   invoqua   un   conflit   d’intérêt   et   le   cas  
fut   transféré   à   un   collègue.   Au   terme  
d’un  procès  dont  il  se  tint  éloigné  le  plus  
possible,   l’unique   suspect   avait   fini   par  
être   remis   en   liberté   car   on   n’avait   pas  
relevé  la  moindre  trace  de  son  ADN  sur  
le  corps  de  la  victime.

   Puis   il   se  mit   à   parler   à   toute  
vitesse   :   “Non,   je...   je   ne   pouvais   pas.  
Je  ne  me  suis  pas  occupé  de  ce  dossier,  
ce   n’est   pas   moi   !   C’est   un   autre   juge  
qui   a   remis   en   liberté   l’...”.   L’homme  
avança,   le  mit   en   joue   et   releva   le   cran  
de  sécurité  de  son  arme.  Il  monta  le  ton  
:  “Si  vous  n’aviez  pas  invoqué  un  conflit  
d’intérêt,   son   assassin   serait   sous   les  
verrous.  Mais  vous  avez  été  lâche  et  avez  
fui  vos   responsabilités   :   c’était  ma  mère  
et   j’ai   failli   mourir   sous   les   coups   d’un  
homme  que  vous  avez   laissé   filer.  Mais  
je  tiens  ma  vengeance  car  vous  allez  
mourir.  Je  ne  vais  pas  vous  
tuer   avec   ce   pistolet,   il  
ferait   beaucoup   trop  de  
bruit.   Non.   En   réalité,  
vous   êtes   déjà   mort.  
Vous   êtes   mort   depuis  
que   vous   avez   bu   la  
dernière  goutte  de  votre  
brandy   avant   d’entrer  
dans   cette   pièce.  
Bonsoir,  monsieur   le  
juge”.
   À   ces  
mots,   le   juge  
tomba   à   genoux  
et   commença   à  
suffoquer;   puis  
il   se   souvint   :  
M e r e d i t h  
S p e n c e r  
n’avait  pas  été  
violée.  Elle  ne  
l’a   jamais   été.  
Elle   et   lui   étaient   aman t s .  
Le   jour  de  sa  mort,   ils  s’étaient  vus  et   il  
eut   soudainement   peur   que   l’affaire   ne  
se  retourne  contre  lui  ;  il  aurait  alors  tout  
perdu  :  son  emploi,  sa  place  de  père  de  
famille  et  sa  place  dans  la  société.  Mais  il  
avait  failli  :  il  avait  préféré  sa  situation  à  
la  chair  de  sa  chair  et  à  celle  qu’il  aimait.  
Alors   que   sa   vue   se   troublait,   il   tenta  
vainement   de   balbutier   quelques   mots,  
mais  son  regard  se  voila  et  sa  tête  tomba  
lourdement  sur  le  sol.

Minuit dix    Tout   commença   la   cinquième  
heure  du  trentième  jour  du  mois  de  février  
de   l’année   1998.   Alors   qu’Hegberthe,  
le   dernier   des   dodos   qui   avait   survécu  
au   putsch   infâme   mené   par   le   général  
Konrad  Klikklak   d’origine   Kazakhe   sur  
l’île  des  Bermudes,  lisait  le  Figaro  tout  en  
faisant   son   step  matinal   quotidien,   une  
chose  horrible  survint.  Le  mur  sur  lequel  
était  épinglée  toute  la  collection  de  pin’s  
à   l’effigie   de   l’équipe   de   polo   locale,  
Les   Bisons   Hurleurs,   s’effondra   dans   un  
grand   fracas   et  un  nuage  de  poussières  
de  cendres  de  ciment.  Hegberthe  songea  
d’abord   à   un   attentat   perpétré   par   le  
GMG,   le   Gang   des   Mites   en   Goguette,  
q u i   sévissait   depuis   quelques  

temps  pour  faire  valoir  
ses   droits   au   SMIG  
(Saucisson   Miauleur  
Informatisé   et  
Grognant).      En  
réalité,   il   s’avéra  

que   c’était   son   voisin,  
un   blaireau   musqué  
ancien   huissier  
de   justice,   le  
r e s p o n s a b l e .  
Il      avait   en   effet    
éternué   car   sa  
coccinelle   Ursule  

s’était   coincée  
dans   les   poils   de  
son   nez   alors  
qu’elle   lui   faisait  
son   nettoyage  
habituel   des  
narines   (il   avait  
lu  cette  méthode  
révolutionnaire  
d’auto-‐‑vidange  

nasale   dans   C a n e t o n&K i k i  
Magazine).  Hegberthe  était  furieux  car  il  
avait  mis  exactement  23  ans,  2  mois,  17  
jours,  9  heures,  48  minutes,  19  secondes  
et  22  centièmes  pour  réunir  tous  les  pin’s  
qui  constituaient  la  plus  grosse  collection  
au  monde   (cf.  Guinness  Book  1995).  En  
plus   de   ça,   son  mur   faisait   la   fierté   du  
propriétaire  parce  que  c’était  sur  ce  mur  
là  même  que  la  Reine  d’Angleterre  avait  
fait  son  premier  tag  :  “Mother  Fucker”  et  
Mozart,   jaloux,   avait   carrément   rajouté  
“Mozart  Fuck  Art”.  

   Enfin  bref,   le  mur  était   tombé,  
et  Hegberthe   allait   devoir   faire   appel   à  
Manuelo   son  maçon  portugais,  mais   ils  
étaient   en   mauvais   termes   depuis   que  
Hegberthe   avait   critiqué   la   pilosité   fort  
conséquente  de  Manuelo  et  son  goût  trop  
prononcé   pour   la   brandade   de   morue  
qu’il   devait   lui   offrir   à   chaque   fois   en  
échange  de  ses  services.  Hegberthe  était  
plongé   dans   des   réflexions   purement  
maçonnales   (enfin   bon,   il   pensait   à  
son  maçon   quoi).   Et   puis   il   se   dit   qu’il  
allait   aussi   devoir   tamiser   les   cendres  
de   ciment   pour   retrouver   son   nombre  
incalculable  de  pin’s,  puis  les  nettoyer  un  
par  un  au  coton-‐‑tige  avec  de  la  purée  de  
moutarde   (vertus   reconnues   à   ce   jour   :  
antioxydant   et   oxygénant)   et   que   cela  
lui   prendrait   un   temps   fou.   Peut-‐‑être  
même   qu’il   raterait   son   rendez-‐‑vous  
hebdomadaire  au  Club  de  Scrabble  sans  
Voyelles  dont  il  faisait  partie.
   Soudain   il   se   rappela   qu’il  
n’était   pas   seul   lorsqu’une   masse  
chevelue   informe   et   beuglante   émergea  
des   gravats.   C’était   le   voisin   qui  
tentait   de   s’extraire   tant   bien   que   mal  
tout   en   cherchant   sa   coccinelle   dans  
les   décombres.   Il   s’assit   sur   les   restes  
d’un   fauteuil   d’inspiration   Louis   XVI  
qu’Hegberthe   avait   acheté   au   marché  
aux   puces   pour   la   modique   somme   de  
10   000   $   (non,   il   n’avait   vraiment   pas  
la   notion  de   l’argent,   et   en  plus,   il   était  
un   peu   niais)   et   dit   :   “Attention,   ça   va  
couper”.   Là,   Hegberthe   se   retourna   et  
vit   la   concierge   débouler   dans   la   pièce  
avec   un   navet   de   forme   patatoïde   en  
hurlant.   Hegberthe,   qui   avait   reçu   une  
formation   d’auto-‐‑défense   délivrée   par  
un  ours-‐‑moine-‐‑chaolin-‐‑taxidermiste,  eut  
le   réflexe   de   saisir   le   premier   objet   qui  
lui   tomba   sous   la  main,   un   livre   épais,  
dans  lequel  s’explosa  la  tête  du  navet  (ce  
n’est   pas   grave   ce   n’est   qu’un   légume,  
ses   neurones   n’ont   ressenti   aucune  
forme  de  douleur),  tartinant  les  six  mots  
composant   le   titre   “Entre   nous   deux,  
c’est  un  peu  la  Somalie”.
   Cette  nouvelle  a  été  sponsorisée  
par   l’Amicale   des   Joyeux   Lurons   et  
Autres  Internés  en  Psychiatrie.

La carioca
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C o n c o u r s 5
POTINS
L’Harmonie VS Disney

   Pour  son  concert,  cette  année  
L’Harmonie   avait   choisi   pour   thème  
Disney.   Ce   qui   n’était   pas   du   goût  
de   cette   dernière.   Un   responsable   de  
Disney   France   a   contacté   le   directeur  
de   l’Insa   pour   faire   retirer   la   police  
Disney  des  affiches  de  ce  spectacle.
   Big  Brother  is  watching  you...

Jamais deux sans trois
   Au   début   de   l’année,   le  
département   GMC,   fort   bien   inspiré,  
a   décidé   d’édicter   une   nouvelle   règle  
pour   faire   baisser   drastiquement   les  
absences   :   chaque   étudiant   atteignant  
la   barre   limite   de   trois   absences   non  
justifiées  se  verra  renvoyé  de  l’Insa.
   Fort   heureusement,   cette  
règle  ne  fut  jamais  appliquée  sans  quoi,  
de  départ’   le  plus  peuplé,  GMC  serait  
devenu   le  départ’   le  plus  vide...  Qui  a  
dit  que  ses  amphis  l’étaient  déjà  ?

La fin des haricots
   De   P.D.S.   prof   de   résonance  
magnétique   nucléaire   en   BIM,   en  
parlant  de  l’incertitude  de  la  reconduite  
de   son   module   en   5BIM   face   aux  
restrictions   budgétaires   :   “Il   n’y   aura  
peut-‐‑être  plus  moi,  voilà   j’ai  perdu  au  
tirage  au  sort...”
   Au   semestre   prochain,  
le   département   BIM   a   promis   une  
élimination  en  mode  Loft  Story.  À  vos  
portables  !

Les vraies valeurs
   De   H.S.   prof   d’info   en   BIM,  
en   disant   qu’il   sera   éventuellement   là  
pour  nous  si  le  DS  se  passe  mal.  
Un   élève   :   “Mais   ça   vous   fera   des  
heures  en  plus”.
H.S.  :  “Qu’est-‐‑ce  que  vous  voulez  que  je  
vous  dise,  la  conscience  professionnelle,  
ça  n’a  pas  de  prix”.
   Par  contre,   les  cours  à   l’Insa,  
ça  en  a  un.

Fausse modestie ?
   Du  même  (P.D.S.),   face  à  des  
4BIM   peu   réactifs   :   “Comme   le   dit  
Malraux,   la   culture,   c’est   ce   qui   reste  
quand  on  a   tout  oublié,   rassurez-‐‑vous  
il  me  reste  pas  grand  chose  aussi.”
   Heureusement  les  restrictions  
budgétaires   ne   toucheront   pas   les  
humanités,  n’est-‐‑ce-‐‑pas  ?

Concours BD
   Le   club   BD   va   organiser   un  
concours  pour  le  festival  de  bédéologie  
(qui  a   lieu,  comme  chacun   le  sait,   lors  
des  24h).  Les  plus  grands  dessinateurs  
d’entre   vous   seront   exposés   à   cette  
occasion.   Vos   participations   seront   à  
rendre  au  plus  tard  pour  le  14  Mai  2012
   De  plus,  L’Insatiable  s’associe  
à   cette   évènement   et   publiera   les  
trois   meilleures   d’entre   elles   sur   sa  
prestigieuse  page  8.  À  vos  crayons  !

Journée de la femme
   Par  H.S.  prof  d’info  en  BIM  :  
“Je  ne  veux  pas  venir  en  jupe”.
   Ouf,   thanks  God   !  Nous  non  
plus  on  ne  veut  pas  de  ça.

   Il   était   une   fois,   dans   les  
contrées   bien   reculées   de   ce   monde,  
qui   n’ont   d’ailleurs   pas   encore   été  
découvertes,   que   même   le   petit   doigt  
de  pied  du  bout  de  la  main  des  gens  du  
Cercle  n’a  pas  encore  frôlé...  Un  homme.  
   Il  était  petit.  Tout  petit.  En  tout  
cas   en   comparaison  avec   les  girafes  qui  
peuplaient  cette  contrée.  Mais  il  avait  des  
mains   agiles   (toujours   en   comparaison  
avec   les   girafes,   notons-‐‑le   bien).   Par  
contre,   à   l’inverse   des   girafes,   il   n’était  
ni   jaune   à   poids   bruns,   ni   quadrupède,  
ni   herbivore.   Pour   tout   vous   avouer,  
il   savait   chasser   les   girafes   à   mains  
nues   (quel   homme   !)   !   Mais   la   plupart  
du   temps,   il   se   contentait   de   dormir  
à   l’ombre   et   de   se   balader   sans   autre  
accessoire   que   sa   pilosité   naturelle   (qui  
s’avérait  bien  fournie).  
   Cet   homme   avait-‐‑il   un   nom   ?  
À   vrai   dire,   puisqu’il   était   seul,   il  
s’appelait   tout   simplement   Moi.   Moi  
était  un  homme  tout  simple  et  heureux.  
Depuis   ses   déboires   à   l’élection   de  
Mister   Girafe,   Moi   s’était   lié   d’amitié  
avec   Circonspection,   le   chef   du   clan  
des   girafes.   À   l’époque,   Moi   avait  
essayé   d’infiltrer   le   concours   ayant   lieu  
jusque   là   tous   les   ans   à   l’occasion  de   la  
quinzième  lune  en  partant  de  la  droite  en  
prenant  pour  base  de  repère  la  montagne  
la   plus   à   l’ouest   (dans   la   géographie  
Moiienne,  voire  très  moyenne),  concours  
qui   récompenserait   la   girafe   la   plus  
girafesque   de   l’année   (on   reprend   son  
souffle).  
   La   fête   avait   été   un   désastre  
dès   lors   que   Moi   se   retrouva   accroché  
au   collier   de  Modération,   la   femme   de  
Circonspection.   Il   avait   brisé   le   collier  
dont  toutes  les  perles  s’étaient  répandues  
sur   leur   parquet   de   terre   cuite   (parce  
qu’elles   sont   très   civilisées   nos   girafes),  
mais   la   donne   avait   été   changée   quand  
l’incident  créa  un  nouveau  sport  national  
qui  se  pratique  encore  de  nos  jours  parmi  
les  girafes  :  le  foot  sabot-‐‑ball.  Et  depuis,  
tous   les   ans,   l’élection   de  Mister   Girafe  
est   remplacée   par   la   coupe   du   monde  
de   sabot-‐‑ball.   Et   voilà   comment  Moi   et  
Circonspection  devinrent  amis.
   Malheureusement,   le   tournoi  
de   sabot-‐‑ball   était   devenu   un   sport  
international   et   tous   les   clans   girafiens  
s’affrontaient   dans   un   tournoi   immense  
qui   se   déroulait   sur   plusieurs   lunes.   Et  
Circonspection  voyait,  penaud,  sa  chère  
et   tendre   s’en   aller   affronter   les   autres  
équipes   alors   qu’il   devait,   lui,   rester  
dans  son  palais  d’air  pur  et  d’arbres  afin  

d’assumer  son  rôle  de  chef  de  clan.  C’est  
lors  de   ces  moments  de   solitude  que   la  
grande  girafe  bleue  à  pois  jaunes  et  à  la  
crinière  bouclée  se  rendait  chez  son  ami  
velu   pour   chercher   réconfort.   En   effet,  
SOS   amitié   n’existait   pas   en   ces   temps-‐‑
là,   pas   plus   que   les   congélateurs   et   les  
accordéons.
-‐‑   Alors   Moi,   toujours   aussi   tranquille  
sous  tes  arbres  ?  demanda  le  bleu  (enfin,  
de  sa  couleur,  parce  qu’au  niveau  de  sa  
novicité,   il   ne   l’était   pas)   au   poilu   (qui  
n’est  pas  plus  un  Poilu  que  son  ami  n’est  
bleu,   enfin,   il   n’a   pas   combattu   dans   la  
première  guerre  mondiale,   quoi…  vous  
me  suivez  ?)
-‐‑   Eh   bien   oui,   j’ai   déjà   mangé   une  
girafe  aujourd’hui,   alors   je  digère,  gère,  
gère,   gère…répondit   l’autre.   Qu’est-‐‑ce  
qui   t’amène   ?   (Ndla   :   la   girafe   dit   tout  
ça   en   mugissant,   et   Moi   répondit   en  
grognant,  mais  je  vous  fais  la  traduction  
instantanée,   sinon   on   n’est   pas   sorti   de  
l’auberge  !)  
-‐‑  Eh  bien,  vois-‐‑tu,  avec  Modération,  entre  
nous  deux,  c’est  un  peu  la  Somalie,  et  j’en  
ai  le  blues…
-‐‑   La   Somalie   ?   Comment   ça   ?  
Vous  ne  vous  entendez  pas  ?
-‐‑   Si,   si,   mais   je   veux   dire   qu’il  
y   a   la   Somalie   entre   nous  deux,  
elle  est  partie  loin  pour  le  tournoi  
de   sabot-‐‑ball,   et   j’en   suis   bleu.  
Déprimé.   Abattu.   Accablé.  
Dépité.
-‐‑   Et   pourquoi   ne   la   rejoins-‐‑tu  
pas  ?
-‐‑   Je   ne   peux   pas,   je   suis   le  
chef   de   clan,   il   faut   que   je  
reste  ici  pour  m’occuper  
de  mon  palais  !
-‐‑   J’ai   une   idée   !  
cria   Moi   en   se  
levant   d’un  
bond   tel   un  
o r a n g -‐‑ o u t a n g  
s’apprêtant   à  
attaquer   une  
noix   de   coco  
pour  en  extraire  
sustentation.  
Je   m’occupe  
de   ton   clan,   et   tu   peux   aller   rejoindre  
Modération  !
   Et  c’est  ainsi  que  Moi  devint  le  
chef  de  clan  l’espace  d’un  jour.  Là  où  son  
échec  avait  été  cuisant  lors  d’une  élection  
pour   un   titre,   il   avait   réussi   à   devenir  
le   roi   des   Girafes,   ne   serait-‐‑ce   qu’une  
journée.

Moi, roi d’un jour
   Stendhal   disait   “Qui   s’excuse  
s’accuse”.  C’est   pas   faux.  Mais   c’est   pas  
folichon  non  plus.  Je  veux  dire,  j’aurai  pu  
la   trouver   tout   seul,   faut  pas   forcément  
avoir   inventé   l’eau   chaude.   Prenez  
simplement   la   situation   où   Jean-‐‑Eudes  
dirait   à   Madame   :   “Ah   au   fait   chérie,  
excuse-‐‑moi   de   t’avoir   trompée   avec   la  
bonne,  j’ai  trébuché  ”  alors  que  la  susdite  
chérie   n’en   savait   rien.   Dans   ce   cas   on  
s’est  bien  accusé  ouvertement  de  la  chose  
alors   que   l’on   cherchait   simplement   à  
s’en  excuser,     ce  qui  par  ailleurs  est   fort  
déplorable.  Au-‐‑delà  de  ce  cas  trivial,  on  
remarquera  aisément  que  si  c’est  madame  
qui   avait   porté   l’accusation   (“Que   fais-‐‑
tu   sur   la   bonne   ?!”),   s’excuser   serait  
revenu  à  la  reconnaître  (l’accusation,  pas  
madame   -‐‑   même   si   vous   ne   l’attendiez  
plus)  en  vous  l’appropriant  par  la  même  
occasion,   donnant   ainsi   encore   raison   à  
feu   notre   cher   ami   du   XIXème   (siècle,  
pas  étage).  
   Mais   quid   alors   du   cas,  
excessivement   rare   je   le   concède,   mais  
ô   combien   troublant,   où   les   raisons   de  

l’accusation   portée   à   votre   égard  
vous   paraîtraient   obscures,  

voire   complètement  
i n c o n g r u e s .  

Exemple   :  
“Chériiii   !  
Ca   fait  
cent   fois  
que   je   te  
dis   de  

rabattre  
la  lunette  des  

toilettes   !”.   “Et   alors”   a-‐‑t-‐‑on   envie   de  
répondre.  Car  oui,  l’homme  et  la  femme  
n’ont   pas   les   mêmes   valeurs.   Jamais  
un   homme   n’aurait   l’idée,   l’audace,  
que   dis-‐‑je,   le   toupet,   de   demander   à  
madame  de  relever  la  lunette  lorsqu’elle  
a   terminé.   Quoique   j’eusse   moi-‐‑même  
un   colocataire   qui   me   souffla   dans   les  
bronches  lorsque  j’avais  l’idée  saugrenue  

de   rabaisser   la   lunette…   Parfois,   la   vie  
ne   fait   pas   de   cadeaux.   Mais   passons  
venons-‐‑en   aux   faits.   Répondre   à   une  
accusation  de  ce  genre,  où  l’on  ne  se  sent  
pas   coupable   de   quoi   que   ce   soit   mais  
où  le  ton  nerveux  de  notre  interlocutrice  
nous   oblige   à   agir   promptement,   nous  
confronte   à   deux   choix   :   s’excuser   ou  
discuter.
   Si  vous  prenez  le  pari  de  vous  
excuser,   vous   vous   accusez   clairement  
de   ce   que   l’on   vous   reproche,   sinon  
pourquoi  formuler  des  excuses.  Stendhal  
était   donc   un   bon   puisque   dans   tous  
les   cas   il   avait   raison.   Notons   que   ceci  
n’induit   aucunement   la   reconnaissance  
sincère   et   profonde   d’avoir   commis   un  
impair,   loin   s’en   faut.   Mais   si   ça   peut  
calmer  madame  et  permettre  à  monsieur  
de   revenir   sereinement   à   ses   moutons  
(qui   sont   le   plus   souvent   par   équipes  
de   onze   à   courir   sur   un   terrain   vague  
comme   des   écervelés,   madame   aura  
deviné)…
   Si   vous   préférez   tenter   de  
discutailler   sur   ce   genre   d’accusation  
(qui   est   le   deuxième   choix   s’offrant  
à   votre   aimable   personne,   suivez   un  
peu),   c’est   que   vous   n’avez   jamais  
essayé.   Car   madame,   fort   sympathique  
au   demeurant,   a   horreur   de   se   sentir  
incomprise.   Et   tout   homme   averti   sait  
qu’en   plus   d’en   valoir   deux,   il   s’expose  
alors   à   de   graves   conséquences.  
Notamment  s’il  a  trébuché  plusieurs  fois  
sur   la   bonne   dans   la   semaine,   hé   bien  
une  simple  histoire  de  lunette  peut  alors  
constituer   ladite   goutte   d’eau   qui   fait  
déborder   le   vase.   Vous   pourrez   à   cette  
occasion  vous  boucher  les  oreilles  devant  
le   flot   d’injures   innommables   dont  
vous   ferez   l’objet.  De   la  plus   classique   :  
“Salaud   !”   à   la   plus   accusatrice   de  
votre   infâme  bassesse   :   “Mais   comment  
peux-‐‑tu   me   faire   ça,   Gérard,   hein   dis,  
comment   ?!”,   qui   paradoxalement   n’est  
pas  une  question  à  laquelle  vous  devriez  
répondre   franchement,   mais   plutôt,   et  
c’est   pas   peut   dire,   franchement   ne   pas  
répondre   (oh   vous   pouvez   toujours  
messieurs,   si   tant   est   que   vous   aimiez  
à   ce   point   collectionner   les   bourdes).  
Si   la   situation   venait   à   s’envenimer,   ne  
laissez  toutefois  pas  le  temps  à  madame  
de  placer   son   fameux   finish   :  “De   toute  
façon,  Charles,  entre  nous  deux  c’est  un  
peu  la  Somalie”.  En  effet,  vous  risqueriez  
fort  de  répondre  d’un  air  hébété  “euh…  
hein   ?”,   ce   qui   achèverait   de   vous   faire  
passer   pour   un   idiot   et   donnerait   une  
occasion   à   madame   de   reconsidérer  
hâtivement   votre   relation.   Vous   auriez  
pour   ainsi   dire   tout   gagné,   surtout   si  
vous  n’avez  pas  su  éviter  le  pot  de  fleur.  
   Tant   d’histoires   pour   une  
lunette   je   vous   l’accorde   messieurs,  
mais   souvenez-‐‑vous   qu’il   en   retourne  
aussi  de   la  bonne,  que  madame  elle  n’a  
pas   oubliée.   La   citation   de   la   semaine  
prochaine,   “hâtons-‐‑nous   de   succomber  
à  la  tentation  avant  qu’elle  ne  s’éloigne.”,  
de   sieur   Epicure,   nous   permettra   de  
mieux   comprendre   les   travers   de  
monsieur  avec  la  bonne  (qui  ne  reste  pas  
forcément  la  journée  à  faire  les  carreaux  
je  vous  le  rappelle),  ou,  dans  un  souci  de  
parité,   ceux  de  madame   avec   le   facteur  
(qui   a  une   tournée  à   finir,   ne   l’oublions  
pas).

Citation de papillote

   “Ben   et   moi...   On   se   connait  
depuis  à  peu  près  toujours.  Hein  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  A  peu  près  toujours.
-‐‑   Vous   connaissez   ce   genre   d’histoire  
chiante   où   les   deux   proganistes   sont  
nés   dans   la   même   maternité   et   les  
circonstances  font  qu’ils  se  côtoient  toute  
leur  enfance,  ce  qui  leur  permet  de  tisser  
des  liens  incroyablement  forts  ?  Qu’ils  se  
considèrent   comme  des   frères  mais  que  
tout  le  monde  les  prend  pour  des  gays  ?  
Bon,  eh  bien  là,  ce  n’est  pas  du  tout  le  cas.  
Ben   et   moi,   on   s’ignore   complètement,  
même  si  on  se  voit  tous  les  jours  depuis  
qu’on  est  nés.  Hein,  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  Con,  nénés.
-‐‑   On   s’est   retrouvé   dans   la   même  
chambre   d’internat   après   le   lycée,   on  
a   fait   les   mêmes   études   mais   on   ne   se  
parlait  pas.  C’est  quand  même  n’importe  
quoi  la  vie.  Hein,  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  C’est  n’importe  quoi.
-‐‑   Et   puis   on   a   postulé   pour   le   même  
boulot,   à   croire   qu’on   s’influençait  
mutuellement.  Hein,  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  À  croire.
-‐‑   Nos   CV   étaient   identiques.   Du   coup,  
ils  ont  choisi  Ben...  Mais  Ben  m’a   tendu  
la  main.   Et   comme   aime   à   le   répéter   le  
patron  “Ben  a  hissé  Pitt”.  Hein,  Ben  ?
-‐‑   Oui,   Pitt.   Je   te   haïssais.-‐‑Ils   nous   ont  
mis  dans  le  même  bureau,  c’était  petit  et  
comme  Pitt  était  devenu  mon  supérieur,  
il  enprofitait  pour  aller  voir  la  secretaire  
pendant  que  je  bossais.
-‐‑  Oui,  j’ai  vissé  Pitt  dans  le  bureau.  C’était  
petit.
-‐‑   La   secrétaire,   c’est   ma   femme  
maintenant.   Entre   elle   et  moi,   ça  mollit  
un  peu  ces  temps-‐‑ci  mais  elle  est  gentille.  
Hein,  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  Mais  elle  ne  veut  plus  de  ton  

grain  de  riz.
-‐‑   C’est   vrai,   entre   nous   deux,   c’est   un  
peu   la   Somalie,   mais   elle   est   gentille.
Maintenant,  elle  est  enceinte,  et  tu  seras  
comme  le  tonton  du  petit.  Hein,  Ben  ?
-‐‑  Oui,  Pitt.  Je  serai  oncle  Ben.
-‐‑   Je   vois...Si   je   comprends   bien   vous  
éprouvez   tous   les   deux   un   sentiment  
d’étouffement,  plus  ou  moins  conscient,  
qu’on  appelle  aussi  syndrome  du  fumeur  
ou  complexe  de  l’arête  de  poisson.  C’est  
très   connu   et   très   courant,   bien   que  
votre  situation  soit  un  peu  particulière...  
Mais   ne   vous   inquiétez   pas,   j’ai   suivi  

une  option  sur  ce  sujet  pendant  deux  de  
mes   six   thèses.   On   peut   dire   que   vous  
êtes   tombés  sur   la  bonne  personne   !  En  
somme,   vous   avez   besoin   d’air.   Je   vous  
propose  de  vous  voir,séparemment,  tous  
les   jours   jusqu’à   votre  mort,   pour   vous  
désintoxiquer  progressivement.  Ca  vous  
irait  ?
-‐‑   Ah,   mais   vous...   Vous   n’avez   rien  
compris   du   tout...Nous,   on   en   a   marre  
des   jeux   de   mots   pourris   avec   nos  
prénoms.   On   voudrait   juste   échanger  
une  lettre.  Hein,  Ben  ?”

Ben et Pitt
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   Syria   is   a   stage,   and   the  
world   is   watching.   But   what   started  
as   a   hopeful   rebellion,   has   turned   into  
tragedy   overnight.   The   cheers   calling  
out   for   freedom   and   delivrance   from   a  
tyrannical  reign,  unleashed  the  brute  and  
dark   oppression   of   a   savage   criminal.  
The   Assad   family   has   been   holding  
the   Syrian   State   and   the   Syrian   people  
hostage   ever   since   Hafiz   Al   Assad’s  
“coup  d’Etat”  in  1970.  
   For  over  forty  years,  the  people  
were  forced  to  accept  this  unwanted  rule,  
silenced   and   threatened   if   they   dared    
voice   out   their   disagrement.   Thinking  
outside   the   box   was   discouraged,   and  
the   “Al-‐‑Baath”   political   party   carefully  
brainwashed   a   few   and   forced   many  
to   keep   their   mouths   shut.   How   could  
such  a  regime  last  for  so  long  ?  Two  key  
elements  can  explain  it  :  the  mercenaries  
and   special   armed   forces,   ready   to  
brutally   kill   for   the   Assad   family,   and    
fear,  that  paralyzing  terror  working  as  a  
potent  deterring  factor.  Previous  revolts  
burst  in  the  city  of  Homs  in  the  eighties,  
but  were  brutally  subdued.   In  2011,   the  
Arab  Spring  quickly  caught  up  with  this  
country   yearning   for   delivrance,   and  
history  is  still  in  the  making.

An   ongoing   quest   for  
liberation

  

The  stir  started  in  the  province  of  Deraa  
back   in   mars   of   last   year   and   soon  
spread  accross  the  country.  That  spark  of  
hope   and   the   prospect   o f  
a   new   era,   gained   the  
entire   land.   But   what  
started   as   a   peaceful  
movement   turned  
into   a   daily  
struggle   for  
survival.   When  
p r o t e s t o r s  
asked   for  
j u s t i c e ,  
democracy   and  
equality  with  songs,  
slogans   and   dances,  
they   were   met   with  
emprisonnement,   torture  
and  barbarical  killing.  From  
the   beginning,   Bachar   Al  
Assad   secured   Damscus  
and   sent  his   army   to  
every  city,  with  the  
intent  of  cruching  
the   newborn  
revolution   in   its  
crib.
   C i t i z e n s  
were   merely  
rallying   for  
descent   human  
living   and  

asking  Al  Assad   to   step  down   from  his  
office  and  go  away  from  rule.  His  reply  
was  the  faithful  one  of  a   true  tyrant,  he  
sent   in  his  armed  forces.  Civilians  were  
bombed   with   heavy   artillery,   mortars  

and   rockets   to   destroy   every  
neighbourhood  of  every  city  
of   every   region   that  dared  
raising   its   voice.   The  
destruction  did  not  spare  
a  house,  school,  or  place  
of   worship,   with   utter  
disregard   for   all   values  
of   human   decency.  
They   shoot   randomly  
and   indiscriminately  
on   all   people,   whether  
it’s   an   old   man,   a   child,  

or   a   woman.   Any   moving  
person  is  a  target.  Hospitals  
have   become   a   dangerous  
place,   everyone   there   is  

at   risk   of   being   killed.  
But   despite   that   risk,  
many   doctors   are  
putting   their   lives   in  
danger  in  order  to  fulfill  

their   medical   oath,   helping  
the   wounded   in   hidden  

dispensaries.  

Knocking   on   humanity’s  
door
   Courageous   people   indeed,  
the   Syrians,   who   kept   the   revolution  
going   no   matter   how   the   situation   is  
catastrophic.   It   is   a   shame   to   see   that  
despite   all   the   cries   for   help   of   these  
heroes   and   fallen   martyrs,   the   entire  
world   seems   to   be   keeping   a   blind   eye  
and   a   deaf   ear   on   this   butchery   that   is  
taking  place  on  a  daily  basis.  What  is  the  
value  of  a  human  being  ?  It  appears  that  
nowadays,  the  disregard  of  the  world  is  
such,   that   faith   in  the  good  of  people   is  
to  be  questionned.  This  cold  indifference  
to   the   agony   and   suffering   of   a   people  
being   exterminated   by   a   blood   sucking  
mass-‐‑murderer   has   made   me   sceptical,  
what   does   the   citizens   of   the   earth  
possibly  need  more  to  run  to  the  rescue  
of  their  fellow  brothers  ?  Too  many  have  
fallen.   When   will   we   awake   to   see   the  
world  around  us  ?  I  pray  that  it  won’t  be  
too  late,  the  streets  of  Syria  have  already  
been  transformed  into  rivers  of  blood...  

In a few weeks, Syria blows the first candle of its revolution. However, the crushing violence of the 

regime took the celebration away, liberty is still to be found. Who will step in to shine a new light 

and save the wounded revolt that is bleeding to deliver ?

Syrial Killing 101
Étudiants de l’Insa, futurs artisans du consumérisme, la 

décroissance vous évoque un retour à l’âge de pierre. Mais 

n’oubliez pas sa dimension philosophique et humaniste.

La décroissance

   La   décroissance   est   née   il   y   a  
quarante  ans,  alors  que  des   sociologues  
prenaient   conscience   de   l’absurdité   de  
la   recherche   d’une   croissance   infinie  
dans   un   monde   aux   ressources   finies.  
Le  nom  ne   correspond  pas   à   la  volonté  
d’arrêter   le   progrès   mais   à   cesser  
d’avoir   pour   seul   objectif   la   croissance  
économique.   Si   l’Homme   s’est   mis   en  
société   pour   augmenter   sa   qualité   de  
vie   et   que   l’État   est   le   garant   du   bon  
fonctionnement  de  la  société,  alors  celui-‐‑
ci   doit   avoir   pour   but   de   maximiser   le  
bonheur  de  ses  citoyens.  Or,  pour   juger  
de   la   qualité   d’un   État,   nous   utilisons  
un   seul   indicateur,   économique,   le   PIB.  
Pour  simplifier  encore  les  analyses,  nous  
n’observons   que   l’évolution   de   celui-‐‑
ci   sur   l’année   en   cours.   Ainsi,   la   seule  
donnée   que   nous   prenons   en   compte  
pour   évaluer   le   bonheur   d’un   peuple,  
c’est   la   valeur   qu’il   a   créée   par   rapport  
à   l’année   précédente.   Cet   indicateur   ne  
peut  pas   être   juste   car  bien   trop   simple  
pour   refléter   l’état   d’une   société   mais  
surtout   il  ne  peut  pas  être  viable  et   l’on  
remarque  déjà  que  la  croissance  s’écroule  
depuis   des   décennies   dans   les   pays   les  
plus  développés,  alors  que  nous  plaçons  
toutes   nos   forces   dans   des   tentatives  
de   gagner   quelques   points   à   coups   de  
politiques  de  relance,  créations  de  zones  
franches,   exonérations   de   charges...  
D’autres   indicateurs   prenant   en   compte  
la  qualité  de  vie,  la  santé  et  l’instruction  
existent  mais  ne  sont  pas  utilisés.

La  sobriété  heureuse
   Sans   parler   des   désastres  
écologiques   engendrés   par   une  
surproduction  elle-‐‑même  encouragée  par  
le  désir  aveugle  d’augmenter   le  PIB,   les  
décroissants  sont  aussi  motivés  par  une  
idée  simple  :  la  société  de  consommation  
ne   nous   rend   pas   heureux.   Nos   plus  
grands  plaisirs  dans  la  vie  viennent  des  
moments   que   nous   partageons   avec  
d’autres  et  de  ceux  où  nous  prenons  du  
temps   pour   nous-‐‑même,   à   lire,   écrire,  
dessiner,   jouer   de   la   musique...   Or,  
ces   moments   sont   gratuits.   Le   temps  
que   nous   passons   à   travailler   pour  
accumuler   de   l’argent   et   le   temps   que  
nous   passons   à   le   dépenser   sont   du  
temps   négatif   car   beaucoup   de   plaisirs  
consuméristes   sont  vains  et  ne   font  que  
combler  temporairement  une  frustration  

que   nous   ré-‐‑engendrerons   rapidement,  
comme   l’enfant   qui   reçoit   un   cadeau  
et   s’en   lasse   peu   après.   Libérés   d’une  
addiction   peu   épanouissante   et   d’un  
travail  aliénant,  nous  pourrions  repenser  
notre   vie,   et   alors   vivre   librement.   Le  
concept  de  sobriété  heureuse  est  simple  et  
puissant  :  libérez-‐‑vous  de  vos  addictions  
et   des   tâches   qui   vous   occupent   l’esprit  
en  vain  pour  une  vie  simple  sur  laquelle  
vous  avez  un  réel  contrôle.

Une  politique  efficace
   Mais   l’idéologie   décroissante,  
en  plus  d’être  applicable  individuellement  
en   remettant   quotidiennement   en  
question   nos   habitudes,   est   riche   de  
théories  politiques   concrètes.  Le   revenu  
inconditionnel   propose   de   donner   un  
salaire  de  base  commun  à  chaque  citoyen,  
suffisant  pour  se  nourrir.  Si  vous  voulez  
gagner  plus,  vous  travaillez,  si  trop  peu  
de   personnes   travaillent   pour   subvenir  
aux  besoins  de  la  société,  les  prix  montent,  
donc  plus  de  gens  travaillent.  Cela  paraît  
être  un  bon  moyen  de  simplifier  sa  vie  en  
ne   s’obligeant  pas   à   travailler   pour   s’en  
sortir.  Une  importante  taxe  carbone  dont  
les   revenus   seraient   également   reversés  
entre   chaque   citoyen   permettrait   de  
réduire   les   échanges   longue   distance  
(car  ceci  nous  ferait  alors  économiser  de  
l’argent)  sans  affecter  le  pouvoir  d’achat  
(car  les  revenus  de  la  taxe  nous  seraient  
reversés).
   En   bref,   pour   préserver   le  
fonctionnement  de  notre  planète  et  pour  
accroître  notre  niveau  de  bonheur,  le  PIB  
ne  semble  pas  être  l’indicateur  idéal.  La  
décroissance   présente   une   opportunité  
de  repenser  notre  vie  tout  en  l’inscrivant  
dans   un   mode   d’utilisation   durable   de  
nos  ressources.
   Quelques   chiffres.   Si   tous   les  
humains  vivaient  comme  les  Européens,  
il  nous  faudrait  3  planètes  pour  subvenir  
à   nos   besoins.   Nous   produisons   au  
XXIe   siècle   sur   terre  de  quoi  nourrir   12  
milliards   de   personnes.   Nous   sommes  
actuellement   au   pic   de   production  
maximale   de   pétrole,   le   prix   de   celui-‐‑ci  
devrait   croître   continuellement   à   partir  
de   maintenant,   entraînant   avec   lui   une  
hausse   des   prix   de   tous   les   produits.  
Nous   aurons   donc   à   modifier   notre  
mode  de  vie  quoi  qu’il  arrive.

Ils étaient nombreux à venir écouter Jean-Luc Mélenchon 

ce mardi 7 février au Double-Mixte, à tel point que les 

organisateurs ont du mettre à disposition une deuxième salle.

Red is not dead

   À   l’intérieur   le   rouge   est   de  
mise,   dans   toute   la   salle   flottent   les  
drapeaux   du   PCF,   du   Front   de  Gauche  
et   de   la   CGT,   les   militants   de   toujours  
côtoient   les   nouveaux   arrivants   ou  
les   curieux.   Certains   ont   même   fait   le  
déplacement  depuis  Marseille  en  bus.
   On   annonce   un   chiffre  
probablement  surestimé  mais  néanmoins  
impressionnant  de  huit,  puis  de  dix  mille  
participants,  en  tout  cas  je  n’arrive  pas  à  
distinguer   le   fond  de   la   salle   et   il  m’est  
impossible   de  me   déplacer   tellement   la  
foule  est  compacte.

Il  n’est  de  sauveur  suprême
   Jean   Luc   Mélenchon   salue  
d’abord   la   salle   du   bas,   qui   suivra   le  
meeting   sur   un   écran,   puis   fait   une  
entrée   triomphale   en   haut.   Il   affirme  
pourtant   que   nous   ne   sommes   pas   là  
pour  voir  une  personne  mais  pour  porter  
des   idées,   le  mot  d’ordre  de  la  soirée  ce  
sera   “résistance”,   face   à   la   technocratie  
européenne,  la  dépossession  du  pouvoir  
et  les  atteintes  à  la  démocratie.  Le  slogan  
fait  mouche   en   tout   cas   et   sera   aussitôt  
repris   par   toute   la   salle.   Il   affirme  
également   que   l’intérêt   du   meeting   est  
de   réunir   tous   les   révoltés   (les   fameux  
damnés  de  la  terre),  de  se  rendre  compte  
de   l’importance   du   mouvement   et  
effectivement  la  chaleur  humaine  se  fait  
ressentir,  j’oublie  rapidement  la  vague  de  
froid  qui  sévit  à   l’extérieur  et   je  maudis  
les  trois  pulls  sous  ma  veste.
   Le   secrétaire   général   du   PCF,  
également   présent,   fait   d’abord   une  
intervention   pour   nous   alerter   sur   la  
tentative   de   nouveau   traité   européen  
mis   en   place   discrètement,   à   l’écart   des  
médias,   par   le   duo   Sarkozy-‐‑Merkel.   Ce  
traité  est  sans  aucun  doute  une  nouvelle  
atteinte  à  la  démocratie  et  il  nous  engage  
à   contacter   nos   députés   avant   le   14  
février,  date  de   son  vote   à   l’Assemblée.  
Nous   sommes   également   conviés   à  
la   journée   de   lutte   contre   l’austérité  
le   29   février.   Il   peine   pourtant   à   nous  
convaincre   et   il   faudra   le   retour   à   la  
tribune  de  Mélenchon  pour  électriser  de  
nouveau  la  salle.

Ni  Dieu  ni  César  ni  tribun
   Il   assure   une   fois   de   plus   être  
victime   d’une   sous-‐‑médiatisation   et  
annonce  des  chiffres  :  selon  le  CSA  60%  
du  temps  d’antenne  a  jusqu’à  présent  été  

attribué  à  l’UMP  et  au  PS  alors  qu’il  n’a  
eu  droit  qu’à  3,5%  sur  TF1,  2,5%  sur  la  5  
et  1%  chez  M6  …  Je  ne  peux  pas  affirmer  
que   l’équipe   du   Petit   Journal   n’ait   pas  
fait  le  déplacement,  en  tout  cas  je  n’ai  vu  
que  les  caméras  de  BFM  et  d’i-‐‑Télé.  Peu  
importe  affirme-‐‑t-‐‑il,  le  premier  média  du  
peuple   c’est   le  peuple   lui-‐‑même   (on   est  
quand   même   libre   de   supposer   qu’un  
peu   plus   de   présence  médiatique   ne   le  
rendrait  que  plus  crédible).  L’intégralité  
du  meeting  était  en  tout  cas  retransmise  
sur  le  web  et  les  organisateurs  annoncent  
3000   connexions   en   streaming.   Le  
discours   est   entièrement   retranscrit   en  
langage  des  signes.

Sauvons  nous  nous-‐‑mêmes
   En   rappelant   la   devise  
nationale,   le   candidat   du   Front   de  
Gauche   en   profite   pour   s’opposer   au  
FN   qui   tend   à   s’éloigner   de   la   liberté,  
de   l’égalité   ou   encore   (et   surtout)   de   la  
fraternité,   ce   sera   d’ailleurs   un   thème  
redondant   de   la   soirée   :   se   différencier  
et   dénoncer   le   FN,   “ils   ne   peuvent  
s’appuyer   que   sur   la   haine”   assure   t-‐‑il.  
S’opposer   au  FN  et   au  bilan  de  Nicolas  
c’est  bien  mais  on  ne  peut  pas  non  plus  
en   faire   un   thème   de   campagne.   Sa  
principale  préoccupation  c’est  d’abord  le  
travail   et   les  droits  des   travailleurs   :   les  
employés   d’Arkéma,   dont   l’entreprise  
doit   être   cédée   et   démantelée   pour  
un   euro   symbolique   sont   là   pour   en  
témoigner.   Il   alerte   contre   la   remise   en  
cause   de   la   hiérarchie   des   normes   :   la  
constitution   prime   sur   la   loi,   qui   elle-‐‑
même   l’emporte   sur   le   contrat   et   les  
conventions   collectives.  Cette   inversion,  
voulue  par  Nicolas  Sarkozy,  mettrait  les  
employés  et  les  syndicats  dans  un  état  de  
faiblesse  absolue.  Il  s’insurge  également  
contre   la  précarité  de   l’emploi   et   assure  
qu’il  faut  refaire  du  CDI  la  norme  et  non  
l’atypique.
   Les   autres   points   de   son  
programme   qu’il   défend   sont   la  
réquisition   des   logements   inoccupés,  
afin   de   faire   baisser   les   loyers   et   lutter  
contre   la   misère   ainsi   que   le   SMIC   à  
1700€.
   C’est   donc   un   message  
d’espoir   qu’a   voulu   faire   passer   Jean-‐‑
Luc   Mélenchon,   foi   en   la   démocratie,  
en   une   future   révolution   citoyenne   et  
en  l’abandon  d’un  système  qui  pousse  à  
toujours  plus  d’inégalités.

   Ça   y   est,   comme   chaque  
année,   Total   a   dévoilé   ses   bénéfices   de  
11   milliards   d’euros   et   comme   chaque  
année,   la   polémique   ressurgit.   Total   est  
divisée  en  3  branches  :  chimie,  amont  et  
aval.  La  première    regroupe  les  activités  
de  transformation  du  pétrole    (éthylène,  
des   polymères   …).   L’aval   regroupe   les  
métiers   de   distribution   de   l’essence   et  
du   raffinage   (essence   et   gazole).   Enfin  
l’amont   regroupe   la   production   donc  
la   vente   du   pétrole   extrait.  Or   l’aval   ne  
représente   que   1,083   milliard   d’euros  
de   l’ensemble   des   bénéfices   et   ce   qui  
rapporte   le   plus   à   Total   à   hauteur   de  
10,405   milliards   d’euros   est   la   vente   à  
d’autres   opérateurs   du   pétrole   qu’il   a  
extrait.

Le   scandale   n’est   pas   là   où  
on  le  pense…
   D’après   les  
réactions   politiques,   on  
croirait   que   Total   fait  
tout   ses   bénéfices   en  
France   uniquement   sur   la  
vente   d’essence.   Cependant  
d’après   une   étude   du  ministère  
de   l’environnement,   la   marge   de  
distribution   moyenne      sur   le   SP95  
varie   entre   5   et   10   cts/litre   sur   les   12  
derniers   mois   soit   en   dessous   de   la  
moyenne   européenne.   Il   faut   savoir  
la   Taxe   Intérieure   de   Consommation  
sur   les   Produits   Énergétiques   (TICPE)  

représentait   en   2011   l’équivalent   de   14  
milliards   d’euros   qui   ont   été   empochés  
par  l’État  et  par  les  régions.  Sur  le  début  
du  mois  de  février  2012,  le  prix  hors-‐‑taxe  
du   litre  du  SP95  était  de  0,695  centimes  
d’euros   et   le   prix  
TTC  était  de   1,564  
euro   en   moyenne.  
Les   taxes  
représentent   126%  
du  prix  de  l’essence  
hors-‐‑taxe   et   55,6%  
du   prix   final.  
Geler   le   prix  
du   pétrole  
n ’au r a i t  
pas   de  
sens.

Populisme  
et  compétitivité
   Pour  les  politiques  versés  dans  
le   populisme   en   ces   temps   d’élections,    

ils   semble   indécent   de   gagner   autant  
d’argent  alors  que   le  pétrole   est   si   cher.  
Cependant  si  on  rapporte  le  bénéfice  de  
Total  à  son  chiffre  d’affaire  (184  milliards),  
cela   ne   représente   qu’un   ratio   de   6,5%.  

Michelin  par  exemple  vient  de  faire  
un  bénéfice  de  1,46  milliard  avec  un  
ratio  de  7,3%.  Or  je  n’ai  pas  encore  
entendu   de   cris   s’élever   contre  
leurs   bénéfices.  Une   entreprise   qui    

ne   fait   pas   de   bénéfices,   c’est  
une   entreprise   qui   n’investit  
pas   ou   qui   s’endette   pour  
investir   afin   de   retrouver  

une   santé   financière   plus   tard.  
Or   dans   le   cadre   du   secteur  
pétrolier,   les   investissements  
sont   gigantesques   car   il   faut  
creuser  de  plus  en  plus  profond  
et   de   plus   en   plus   loin   (20  
milliards   pour   Total   en   2011).  
Les   bénéfices   servent   aussi   à  
distribuer   les   dividendes    
des   actions   dont   3,9%   sont   la  
propriété   des   employés.   Mais  

cela   le   parti   socialiste   ne   l’a   pas  
compris   en   projetant   notamment   de  
taxer   les   “superprofits”   des   pétroliers,  
en   l’occurrence   seulement   Total   car   les  
autres  ne  sont  que  peu  présent  en  France.  
Bref   comment   donner   un   avantage  
compétitif   à   nos   sociétés   en   ces   temps  
d’opulence,   de   prospérité   économique  
et  de  plein  emploi  comme  est   le  but  du  
PS…

Alors que l’embargo sur l’Iran a été décidé, que des incertitudes planent sur le Nigeria amenant 

le prix du pétrole à des sommets, Total vient de dévoiler ses résultats en insistant sur ces 1,2 

milliards d’impôts payés en France provoquant un branle-bas de combat dans la classe politique.

TOTALement Déformé



   Après   12   ans   au   pouvoir,   le  
parti  Russie  Unie  mené  par  Poutine   est  
donné  grand  favori  des  élections,  le  seul  
véritable   enjeu   étant   de   savoir   s’il   va  
conserver   la  majorité  
des   deux   tiers.  
Russie   Unie  
l’emporte   avec  
50%   des   voix  
(soit   une   baisse  
de  15  points  par  
rapport  à  2007),  
et  toute  la  classe  
politique   russe  
hurle  à  la  fraude  
massive,   vidéos  
filmées   avec  
des   téléphones  
portables   à  
l’appui.
  
S c a n d a l e  
appuyé   par   la  
savante   mise  
en   scène   des  
opposants   :  
m a n i f e s t e r  
le   jour   des  
élections   pour  
avoir  des  images  
fraîches   de  
“défenseurs   des  
Droits  de  l’Homme  
scandaleusement  
arrêtés”.   Rappelez-‐‑vous   que   le   jour  
des   élections   en   Espagne,   les   Indignés  
avaient  aussi  été  forcés  de  lever  le  camp,  
sans  que  personne  ne  crie  au  scandale   :  
il   est   illégal  dans  de  nombreux  pays  de  
manifester  le  jour  des  élections.

Tu  veux  voir  mon  bilan  ?
   Alors   oui,   niveau   libertés  
individuelles   ce   n’est   pas   encore   ça.  
Mais  non,  on  ne  gouverne  pas  la  Russie  
comme  on  gouverne  Andorre  ou  même  
la  France.  Un  État   fédéral  aussi  vaste  et  
qui   fédère   autant   de   peuples   différents  
nécessite   un   pouvoir   central   fort   s’il   ne  
veut  pas  imploser.  Demandez  aux  Serbes  
ce  qu’ils  en  pensent.
   Quant  au  bilan  de  Poutine,  on  
dira   ce   qu’on   voudra,   le   chômage   est  
à   7%,   la   croissance   à   5%   la   dette   quasi  
nulle   et   le   budget   à   l’équilibre   voire  
excédentaire.   Et   tous   ces   indicateurs  
repartent  dans  le  vert  après  une  période  
difficile   due   à   la   crise   de   2008.   Et   la  
popularité   du   premier   ministre   oscille  
entre  60  et  70%  de  l’opinion.  Malgré  tout,  
le  JT  de  TF1  ne  retient  que  “le  parti  des  
escrocs  et  des  voleurs”…

Paye  ta  légitimité  !
   Mais   l’opposition   gronde   !  

Menace   !   Manifeste   !   Mais   de   quelle  
opposition  parle-‐‑t-‐‑on  !?  De  ces  gens  qui  
descendent  dans  la  rue  pour  réclamer  de  
nouvelles   élections,   brandissent   soit   le  

drapeau  de  l’Union  
Soviétique,   soit  
le   drapeau  
noir,  jaune  et  
blanc   des  
Romanov,  

d e r n i e r s  
tsars   de  
Russie   ?   Je   me  
demande   bien  
à   quelles   valeurs  
démocratiques  
ces   gens   là   sont  
attachés  !
   Et   quand  
j’entends   ce  
cher   Jean-‐‑
Michel  Aphatie  
clamer   de   son  
accent  chantant  

que   si   personne  
ne   dit   rien   sur   la   situation  

démocratique   en  Russie,   c’est   parce   qu’  
“à  la  Russie,  on  lui  vend  des  armes”...  de  
qui  se  moque-‐‑t-‐‑on  ?

Ni  leaders  ni  revendications
   Politique   fiction.   Poutine   s’en  
va.   Trop   cool,   on   est   “libre”.   Et   qui  
prend   le   pouvoir   ?   Les   communistes   ?  
L’extrême   droite   ?   Le   joueur   d’échecs   ?  
Le   bloggeur   de   35   ans,   habitué   à  
manifester   aux   côtés   des   néo-‐‑nazis   ?  
Gorbatchev  peut  donner  des  leçons,  avec  
sa  gestion  catastrophique  de  la  chute  de  
l’URSS   et   ses   0,5%   aux   présidentielles  
de   1996,   le   deuxième   homme   politique  
russe  le  moins  aimé  de  l’Histoire  a  peut-‐‑
être   mieux   à   faire   que   de   donner   des  
leçons   depuis   son   Institut   de   Sciences  
Politiques,   grassement   financé   par   des  
fonds  américains.  

Le  meilleur  d’entre  nous
   Ce   cher   vieux   Vladimir   n’est  
sûrement   pas   parfait,   la   corruption  
gangrène   le   pays,   la   Justice   est   aux  
ordres  mais   entre   l’anarchie   des   années  
Eltsine   et   le   redressement   des   années  
Poutine,  les  Russes  ont  fait  leur  choix.
   Oui,   le  4  mars,   je  voterai  pour  
Vladimir  Vladimirovitch  Poutine.

   L’emploi,   la   dette   publique,  
les   classes   moyennes,   l’immigration…  
Autant   de   sujets   qui   vont   occuper   la  
présidentielle   2012.   Voyons,   qui   dit  
quoi  ?

Les  favoris
   Selon  un  sondage  de  l’Ifop  
réalisé   le  10   février  2012,  Hollande  
est   pour   l’instant   en   tête   avec   31%  
des   intentions   de   vote   au   premier  
tour.   C’est   fin   janvier   au   Bourget  
qu’il   a   dévoilé   son   programme,  
qui   présente   plusieurs   projets  
ambitieux   :   le   retour   à   l’équilibre  
du  budget  d’ici  2017,  la  suppression  
des   niches   fiscales,   la   création   de  
60   000   postes   dans   l’éducation   en  
5   ans,   l’abrogation   de   la   circulaire  
Guéant   sur   les   étudiants   étrangers,  
la   suppression   de   la   loi   Hadopi,   la  
réduction   de   la   part   du   nucléaire   dans  
la  production  d’électricité,  le  non-‐‑cumul  
des   mandats,   la   réduction   de   30%   du  
salaire   du   président   et   des   ministres…  
Beaucoup  de  propositions,  mais  comme  
il  l’a  dit  lui-‐‑même  dans  le  Grand  Journal,  
il  ne  veut  rien  promettre  qu’il  ne  pourra  
pas  tenir.  Hollande  est  un  peu  mollasson  
et   reste   prudent,   on   espère   que   son  
directeur  de  campagne  saura  dynamiser  
tout  ça  !
   Avec   24,5%   des   intentions   de  
vote,  le  président  sortant  s’affiche  second  
favori  de  la  présidentielle,  bien  qu’il  n’ait  
pas   encore   annoncé   officiellement   sa  
candidature.  La  perte  du   triple  A  ayant  
secoué   la   fin   de   son   mandat,   il   tient  
à   assurer   aux   Français   que   le   pays,   et  
non  sa  réélection,  est  encore  sa  priorité.  
Pourtant,   d’une   façon   détournée,   lors  
de   sa   grande   interview   télévisée   du   29  
janvier,  il  a  laissé  filtrer  son  programme  
électoral.   Sarkozy   table   sur   le   modèle  
de   la   réussite   allemande.   Il   l’a   répété  

plusieurs   fois   devant   Claire   Chazal   et  
Laurent  Delahousse,   “si   cela   fonctionne  
en   Allemagne,   pourquoi   pas   chez  
nous   ?”.   Sarko   n’a   pas   compris  

qu’on  ne  parle  d’exception  française  sans  
raisons...
   D’un   autre   côté,   il   cherche  
aussi   à   gagner   l’électorat   d’extrême  
droite.   Pour   beaucoup   de   spécialistes,  
l’absence   de   Marine   Le   Pen   serait   sa  
seule   chance   de   dépasser   Hollande  
dans   les   intentions   de   vote.   D’où  
une   volonté   UMPiste   de   reprendre  
certaines   idéologies   sensées   plaire   à  
la   droite   populaire,   telle   la   hiérarchie  
des   civilisations   évoquée   par   Guéant.  
“Travail,   responsabilité,   autorité”,  
rien   de   plus   frontiste.   Sarkozy   met   en  
place   la   TVA   sociale,   veut   démanteler  
les   35   heures,   renforcer   le   contrôle   de  
l’immigration   et   limiter   l’obtention   des  
titres   de   séjour.   Plus   osé,   il   propose   un  
référendum  visant  à  repenser  totalement  
l’indemnisation  des  chômeurs,  marquant  
la  lutte  contre  l’assistanat.  Après  5  ans  de  
bêtise  sur  bêtise  et  n’avoir  tenu  aucun  de  
ses  engagements,   il  est   temps  de   laisser  
d’autres  prouver  leur  incompétence.

À  la  traîne
   Marine   Le   Pen   oscille   depuis  
l’annonce  de  sa  candidature  entre  16%  et  
19%  des   intentions  de  vote.  Toujours   la  
même  rengaine  :  stoppons  l’immigration,  
revenons   à   nos   valeurs   françaises,  
sortons   de   la   zone   euro,   limitons   le  
multiculturalisme...   Dernièrement,   elle  
a   proposé   un   chiffrage   économique   de  
son  programme  qui  ne  tient  pas  la  route  
et  incohérent,  ce  que  n’a  pas  manqué  de  
lui   faire   remarquer   Anne-‐‑Sophie   Lapix  
sur   l’émission   Dimanche+.   Pourtant,  
elle   plaît   la   Marine,   tellement   que  
Sarko   reprend   ses   idées.   Le   problème  
est   que   pour   l’instant,   elle   rame   pour  
avoir   les   500   parrainages   nécessaires  
pour  se  porter  candidate.  Laissons-‐‑la  se  
présenter,   telle   est   la   démocratie   et   ça  
évitera   qu’un   certain   candidat   réutilise  
ses  idées  par  manque  de  crédibilité.
   Et  puis   il   y   a   François  Bayrou  
qui   séduit   avec   environ   13%   des  
intentions  de  vote.  Son  erreur  ?  Il  a  mis  
longtemps   à   produire   un   programme  
construit   et   ne   peut   s’appuyer   sur   un  
électorat   solide.   Le   1er   février,   il   a  
présenté   20   propositions   pour   remettre  
de   l’ordre  dans   les   finances  dès   2016   et  
relancer   la   production,   en   misant   sur  
le   “made   in   France”.   Sa   force   :   il   n’a  
pas  le  laxisme  économique  de  Hollande  
et   l’austérité   répressive   de   Sarkozy.   Il  
joue   la   carte   de   l’opposition   et   veut  
se   différencier   des   leaders.   Dans   le  
domaine  social,  il  propose  une  cogestion  
des  entreprises  dans  laquelle  les  salariés  
participent   à   la   définition   des   objectifs  
stratégiques.  Pour  les  PME,  des  emplois  
sans   charge   pour   l’embauche   d’un  
jeune   ou   d’un   chômeur.   Il   souhaite  
aussi   réformer   totalement   l’éducation  
et  mettre  l’accent  sur  la  langue  française  
et   la  prise  en  compte  des  différences  de  
rythme   entre   les   élèves.   Il   a   deux  mois  
pour  convaincre  l’électorat  hésitant  entre  
le  bling-‐‑bling  et  Flamby.

Les  petits
   Tout   derrière,   le   populiste  
Mélenchon   (7%),   la   très   controversée  
Eva  Joly  et  l’ex  UMPiste  De  Villepin  (3%)  
et   enfin   les   derniers   Christine   Boutin,  
Hervé   Morin   et   quelques   autres   peu  
convaincants   (entre   0   et   1%).   Ils   savent  
qu’ils   ne   passeront   pas   le   premier   tour  
mais   rappellent   que   le   clivage   gauche-‐‑
droite  ne  concerne  pas  tous  les  Français.
   Chacun   veut   que   2012  
soit   l’année   du   changement   et   du  
redressement   économique,   social   et  
politique.   Pourtant,   autour   de   moi,  
j’entends  plutôt   :  on  va  choisir  celui  qui  
fera  le  moins  de  dégâts  !
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Déjà février et les élections présidentielles approchent à grands pas. Il est temps de faire un bilan 
des courses et de savoir où en sont les candidats. La rédaction vous propose sa propre analyse 

politique (qui vous servira de référence bien évidemment).

Des élections qui dérangent !

   Une   organisation   britannique  
Charities   Aid   Foundation   a   publié  
sous   le  nom  de     “World  Giving   Index”,  
un   rapport   sur   la   générosité   dans   le  
monde   qui   se   fonde   sur   les   résultats  
d’un   sondage   mené   auprès   de   195.000  
personnes   dans   153   pays.   La   France  
arrive   à   la   91ème   place.   Nous   sommes  
donc   un   des   pays   les   moins   généreux  
au   monde.   Triste   constatation   quand  
on  voit   que   les  premiers  du   classement  
sont   d’autres   pays   industrialisés   et   dits  
avancés  comme  nous  :  en  tête  l’Australie,  
la  Nouvelle  Zélande  ou  encore  les  États  
Unis.   En   effet,   tandis   que   31%   des  
Français   ont   donné   à   une   association,  
c’est    70%  des  Australiens  qui  l’ont  fait  !  
De  même,   32%  des   Français   font   partie  
d’une   association   caritative   alors   que    
52%  des  Sri  Lankais  ont  sacrifié  de   leur  
temps  pour  la  bonne  cause...  

Messages  du  web
   “Bonjour,   je  suis   ici  pour  vous  
dire   que   je   n’aime   pas   les   gens,      je   les  

trouve   d’une   redoutable   bêtise,   d’une  
connerie   sans   nom.   Aucun   d’eux   ne  
trouve  grâce  à  mes  yeux.  Je  dis  cela  sans  
haine  aucune,  c’est  juste  une  constatation  
objective  faite  par  une  femme  de  45  ans  
qui   pense   avoir   vécu   assez   longtemps  
pour   délivrer   ce   message.   Je   dis   cela  
mais   je   ne   pense   aucunement   être   une  
personne  d’un  intérêt  sans  nom.  Voilà.”  
Marguerite.
   “Mon   problème   est   que   je  
n’aime  pas  les  gens,  ils  m’insupportent  !  
À  part  certains  membres  de  ma  famille.  
Je   suis   pour   ainsi   dire   misanthrope,  
je   ne   supporte   pas   le   contact   avec   les  
autres  mais  ce  n’est  pas  de  la  peur,  c’est  
simplement  de  l’inintérêt.”  Sylvain.
“Les  gens  sont  cons.”  Amélie.

Exception  culturelle  
   La   France   n’est   donc   pas   un  
pays   où   la   générosité   est   une   vertu  
populaire.   De   nombreux   sondages  
montrent   cependant   que   les   Français  
donnent   plus   en   temps   de   crise   qu’ils  

ne   le   font   en   temps   normal.   Comment  
peut-‐‑on  expliquer    le  fait  que  les  Français  
donnent   peu   comparé   à   nos   voisins   ?  
De   nombreuses   réponses   peuvent   être  
apportées   :   d’abord   en   observant   le  
paradoxe  Amérique  généreuse  et  France  
égoïste,   on   peut   facilement   conclure  
qu’un   pays   aussi   libéral   que   les   États-‐‑
Unis   doit   forcément   compenser   les  
inégalités   sociétales   que   son   système  
engendre  à  travers  la  participation  active  
de  sa  population.  À  l’étranger,  la  France  
est   souvent   montrée   comme   un   pays  
où   les   avantages   sociaux   sont   les   plus  
nombreux.   Ainsi   l’Américain   donne  
pour  permettre   à   certains  de   se   soigner  
alors   qu’en   France   c’est   l’État   qui   s’en  
charge.   Cependant,   loin   de   moi   l’idée  
de   faire  apparaître   la  France  comme  un  
pays   où   la   générosité   est   reine,   il   est  
évident  que  l’amabilité  ne  fait  pas  partie  
des   caractéristiques   que   les   touristes  
nous  accordent  et  on  voit  bien  comment  
le   mode   de   vie   anglo-‐‑saxon   est   bien  
moins  stressant  et  basé  sur  l’individu…

Après les asexuels et les gamers, la rubrique socio de L’Insatiable s’attaque à une autre catégorie 
de population : les gens. Pourquoi sont-ils si détestables ? Réponse : parce qu’ils sont trop bêtes 

et méchants. La preuve dans cet article, chiffres à l’appui.

Je n’aime pas les gens

Après avoir lu un article du numéro précédent, un de nos 
rédacteurs s’est exclamé : “Crédiou ! Mais où va la jeunesse ?” 

et a aussitôt décidé d’écrire un droit de réponse. 

Vive les vieux !

   La   pondération   du   droit   de  
vote   des   citoyens   selon   l’âge   était,   en  
substance,   l’idée   suggérée   par   l’article  
du  numéro  de  décembre.  Je  dois  dire,  et  
je  ne  suis  pas  le  seul  fort  heureusement,  
que   je   suis   un   peu   tombé   des   nues.  
Que   le   jeunisme   soit   de   plus   en   plus  
répandu   dans   notre   société,   c’est   un  
fait   certes   critiquable   mais   tolérable.  
Qu’il   devienne   une   réalité   politique   et  
c’est   tout   notre   système   qui   s’effondre.  
Prenons  le  temps  de  démontrer  point  par  
point   pourquoi   une   telle   idée   doit   être  
rejetée  dans  son  principe  au  nom  de  tous  
nos  fondamentaux.

Égalité  entre  tous
   La  pondération  du  droit  de  vote  
des  citoyens  selon  l’âge…  Pourquoi  pas,  
mais   citons   juste   une   phrase   que   nous  
connaissons   tous   :   “Tous   les   citoyens  
naissent   et   demeurent   libres   et   égaux  
en  droits”.  La  Déclaration  des  Droits  de  
l’Homme  et  du  Citoyen,  dont  est  issu  cet  
extrait,   est   compris   dans   le   préambule  
de  notre  Constitution  et  fait  donc  partie  
des   droits   fondamentaux   garantis   aux  
citoyens   par   notre   République   parmi  
lesquels   le   droit   de   vote.   Je   peux  
comprendre   que   certains   d’entre   nous  
aient  du  mal  à  s’identifier  à  un  texte  vieux  
de  plus  de  deux  siècles.  La  jeunesse  étant  
ce   qu’elle   est,   révolutionnaire   et   pleine  
d’ambitions   (n’est-‐‑ce-‐‑pas   ?),   l’idée   de  
changer   le   paradigme   républicain   peut  
paraître  une  option  glorieuse  promettant  
des  lendemains  qui  chantent,  ou  pas.  
   Au  delà  de  notre   constitution,  
c’est   la   conception   du   vivre-‐‑ensemble  
de  la  société  française  qui  ne  permet  pas  
l’inégalité  civique  et  se  refuse  à  accepter  
les   déterminismes   en   tous   genres   pour  
n’autoriser  que  le  mérite  comme  vecteur  
de   différentiation.   Cette   morale   n’est  
pas   parfaitement   appliquée,   nous   en  
conviendrons,  mais  elle  est  inscrite  dans  
notre   génome   culturel.   La   pondération  

du   droit   de   vote,   c’est   donc   aussi   se  
marquer  en  opposition  à  notre  référentiel  
sociétal  et  culturel.

Démagogie  scientifique
   J’aimerais   citer   une   phrase   de  
l’article   en   particulier   :   “La   neurologie  
nous   permet   de   justifier   cela   (ndlr   :  
la   pondération   du   droit   de   vote   selon  
l’âge)”.   La   science   comme   source  
d’inspiration   des   politiques   publiques...  
Pas   une   grande   idée.   Je   ne   vous  
renverrai   pas   à   vos   cours   d’histoire  
du   XXe   siècle,   ce   serait   mesquin,  
inapproprié   et   digne   d’un   député   sans  
idéologie   voulant   se   donner   bonne  
conscience.  Mais   rappelons-‐‑nous   plutôt  
nos   cours   d’épistémologie   (que   l’Insa  
dispense,   bien   sûr…)   et   en   particulier  
le   paragraphe   sur   la   réfutabilité   de   la  
science.   Cette   dernière   est   de   plus   en  
plus   invoquée   à   mauvais   escient   dans  
l’espace   public   comme   vérité   absolue  
et   indiscutable.   Évitons   le   meilleur   des  
mondes   et   laissons   la   en  dehors  de  nos  
droits  civiques.
   Enfin   précisons   ce   que   sous-‐‑
entend   une   telle   idée   :   les   personnes  
âgées  auraient  un  vote  nuisible  à  la  bonne  
marche   de   notre   nation.   Leurs   votes  
hypothèqueraient   le   futur   au   détriment  
de  la  jeunesse  qui,  au  contraire,  ferait  des  
choix  raisonnés  par  rapport  à   l’avenir…  
Dit   autrement,   mais   avec   la   même  
justesse,   les   personnes   âgées   voteraient  
mal   là   ou   les   jeunes   voteraient   bien.  
En   bref,   il   conviendrait   de   sélectionner  
uniquement   les   meilleurs   votants   dans  
notre   démocratie.   Cette   fois-‐‑ci,   il   serait  
temps   d’ouvrir   ses   cours   d’histoire   du  
XXe   siècle   à   la   page   de   la   glorieuse  
Union   des   Républiques   Socialistes   et  
Soviétiques.  Après  tout  il  se  dit  qu’on  n’y  
vivait  pas  si  mal…  Et  pas  très  vieux  non  
plus.

Les révolutions arabes ont déçu, il faut du neuf en ce début 
d’année ! Les législatives russes tombent à pic. Et un Insalien 

tient à nous expliquer pourquoi il votera pour Poutine.

Russie Unie




